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O show da noite do domingo, dia 16, não 
poderia ser melhor: Elba Ramalho subiu 
ao palco do Arraiá de Barueri e brindou 
os espectadores com músicas remeten-
do ao clima das festas juninas do Nor-
deste brasileiro. O repertório escolhido 
agradou não só os que ficaram à frente 
do palco como os que escolheram ficar 
perto do telão, instalado em local estra-
tégico para que ninguém perdesse um só 
minuto do espetáculo.  Não faltaram su-

cessos, como “Frevo Mulher”, “Banho 
de Cheiro”, “Feira de Mangaio”, “Es-
perando na Janela” e “Tropicana”, que 
aliados aos clássicos de Luiz Gonzaga 
(“Xote das Meninas”, “Vida de Viajan-
te”, “Pagode Russo” e outros) puseram 
muita gente pra dançar. A animação no 
palco ficou por conta dos dançarinos 
Alexandre Mello, Reinaldo Amorim, 
Joely Pereira e Rose Pink. Antes da in-
terpretação de “Asa Branca”.
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Ramaphosa inicia novo 
mandato como presidente 
da África do Sul

Forças israelenses 
intensificam invasão de 
Rafah e matam 17 pessoas 
em campos de refugiados

Ações de combate 
ao desmatamento na 
Amazônia terão 
R$ 318 milhões
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Acordo entre Coreia do 
Norte e Rússia prevê 
ajuda em caso de ataques

Mais empregos: cidade tem saldo positivo 
pelo 4º mês seguido, segundo o Caged 

Festividades do dia de Santo Antônio atraem 
mais de 35 mil fiéis em Osasco
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Prefeitura de Carapicuíba inicia vacinação 
contra a dengue

CARAPICUÍBA » Pág. 04

Projeto CCPL 
Barueri Emprega 
encaminhará 
alunos formados 
para participarem 
de processos 
seletivos

A votação de uma mudança constitucio-
nal para beneficiar partidos que descum-
priram as cotas para mulheres e negros 
em eleições passadas ameaça criar um 
novo impasse entre a Câmara dos De-
putados e o Senado. Apresentada no 
ano passado e já alvo de controvérsia, 
a PEC voltou a ser incluída na pauta do 
plenário da Câmara. A proposta surgiu 
como forma de anistiar as siglas que 
não lançaram o número mínimo de can-
didaturas femininas nem distribuíram os 
recursos do fundo eleitoral proporcional 
aos postulantes pretos e pardos, como 
determinado por resolução do Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE). Em 2024, os 
partidos vão receber quase R$ 5 bilhões 
para financiar as campanhas. Nas ver-
sões do texto em discussão na Câmara, 
a anistia atingiria o não cumprimento 
de valores mínimos para candidaturas 
de pessoas negras. Está em discussão a 
criação de um Refis para os partidos re-
gularizarem débitos futuros.

Nova UBS de Amador Bueno deve ser concluída 
nas próximas semanas

Instagram começa a 
permitir comentário 
público nos stories

Parlamentares 
articulam Refis para as 
siglas e novas regras de 
distribuição de recursos 
de campanha

Descriminalização da 
maconha: STF deve 
retomar julgamento

Cerca de 3,5 mil pacientes são 
beneficiados com medicamentos 
de Alto Custo entregues em casa 
em Caraguatatuba 

Medida provisória abre crédito de R$ 17,6 bilhões 
para nova ajuda ao Rio Grande do Sul

PEC da Anistia a partidos gera impasse 
entre Câmara e Senado

Reforma completa 
da Policlínica Portão 
em Cotia chega à 
etapa final 
Nos próximos dias, a Prefeitura entregará 
a reforma completa da Policlínica Portão. 
Foi realizada a pintura interna e externa 
entre outras melhorias no equipamento de 
saúde que oferece
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Senado aprova novas 
regras para o seguro 
privado no país

México convoca Suíça 
para trabalho diplomático 
no Equador após romper 
relações
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Taubaté realiza 1º Arraiá 
no Mirante do Itaim com 
atrações para a família

  OSASCO » Pág. 04

Elba Ramalho fecha 1ª semana 
de shows do Arraiá de Barueri 
com chave de ouro
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A votação de uma mudança constitu-
cional para beneficiar partidos que des-
cumpriram as cotas para mulheres e ne-
gros em eleições passadas ameaça criar 
um novo impasse entre a Câmara dos 
Deputados e o Senado. Apresentada no 
ano passado e já alvo de controvérsia, a 
PEC voltou a ser incluída na pauta do 
plenário da Câmara. A proposta surgiu 
como forma de anistiar as siglas que 
não lançaram o número mínimo de can-
didaturas femininas nem distribuíram 

os recursos do fundo eleitoral propor-
cional aos postulantes pretos e pardos, 
como determinado por resolução do 
Tribunal Superior Eleitoral (TSE). Em 
2024, os partidos vão receber quase R$ 
5 bilhões para financiar as campanhas. 
Nas versões do texto em discussão na 
Câmara, a anistia atingiria o não cum-
primento de valores mínimos para can-
didaturas de pessoas negras. Está em 
discussão a criação de um Refis para os 
partidos regularizarem débitos futuros, 

O Supremo Tribunal Federal (STF) 
deve retomar, o julgamento que trata da 
descriminalização do porte de maconha 
para consumo próprio. O processo so-
bre o tema é o único item na pauta da 
sessão do plenário. A análise vai come-
çar com o voto do ministro Dias Toffoli, 
que pediu vista (mais tempo para análi-
se) no último julgamento sobre o caso, 
em março deste ano. Até o momento, o 
placar está em cinco a três para descri-
minalizar somente o porte da maconha 
para consumo próprio. 
Votaram pela inconstitucionalidade de 
enquadrar como crime o porte de ma-
conha para uso pessoal os ministros: 
Gilmar Mendes (relator), Alexandre de 
Moraes, Edson Fachin, Luís Roberto 
Barroso, e Rosa Weber (já aposentada). 
Cristiano Zanin, André Mendonça, e 

Nunes Marques Eles votaram para man-
ter como crime a posse de maconha para 
uso pessoal. Ainda faltam os votos de 
Toffoli, Luiz Fux, e Cármen Lúcia.

Retomada
O julgamento do caso se arrasta no STF 
desde 2015. A discussão do tema foi re-
tomada pelos ministros em 2023, e tem 
provocado ruídos e divergências com 
o Congresso. A votação no STF ocorre 
em meio a tramitação de uma propos-
ta de emenda à Constituição (PEC) que 
trata da criminalização do tráfico e uso 
de drogas. Na última quarta-feira (12), 
a Comissão de Constituição e Justiça 
(CCJ) da Câmara aprovou, por 47 votos 
a 17, parecer favorável à PEC das Dro-
gas. No Supremo, a discussão gira em 
torno justamente de definir que quanti-

O Plano Amazônia: Segurança e Sobe-
rania (Amas) receberá um aporte de R$ 
318,5 milhões do Fundo Amazônia para 
o fortalecimento da presença das forças 
de segurança na região. O contrato de 
repasse dos recursos pelo Banco Na-
cional de Desenvolvimento Econômi-
co e Social (BNDES) ao Ministério da 
Justiça e Segurança Pública (MJSP) foi 
assinado, no Palácio do Planalto. Com 
os recursos, há previsão de criação de 
um centro de inteligência internacio-
nal, além da aquisição de equipamentos 
como lanchas blindadas, helicópteros, 
drones veículos e outros equipamen-
tos de inteligência para combater o 
desmatamento ilegal e os crimes que 
estão conexos, como trafico de drogas, 
tráfico de pessoas e garimpo ilegal. O 
foco estará em ações de inteligência 
que possam identificar toda a cadeia 
do crime relacionada a essas atividades 
ilegais na Amazônia. Durante o evento, 
o presidente Luiz Inácio Lula da Silva 
pediu agilidade para colocar em prática 
as ações do plano. “É importante que 
a gente tenha muita habilidade de fa-
zer isso acontecer rápido. A gente está 

semelhante aos já aprovados no passa-
do para contribuintes em dívida com a 
Receita Federal. Após reunião do colé-
gio de líderes, o presidente da Câmara, 
Arthur Lira (PP-AL), incluiu a PEC na 
pauta e afirmou aos colegas que só faria 
isso se houvesse garantias de que o Se-
nado também apreciaria o texto, depois 
de aprovado pelos deputados — por se 
tratar de PEC, são necessárias duas vo-
tações em cada Casa e aprovação de 308 
deputados e 49 senadores. Entretanto, 
interlocutores do presidente do Senado, 
Rodrigo Pacheco (PSD-MG), negam 
haver qualquer acordo nesse sentido — 
no ano passado, houve resistência na 
Casa à proposta. Dirigentes partidários 
defendem nos bastidores aprovar a PEC 
antes das eleições municipais, para dis-
tribuírem os recursos deste ano já com 
novas regras, como a que prevê repasse 
de no mínimo 75% dos recursos para 
mulheres e negros até 25 dias antes do 
primeiro turno. O relator da PEC na Câ-
mara, deputado federal Antonio Carlos 
Rodrigues (PL-SP), só deve apresentar 
o texto final quando receber aval de 
Lira, após uma sinalização de que Pa-
checo colocará a proposta em discus-
são no Senado. Enquanto não houver 
esse “sinal verde”, seguirá a articula-
ção nos bastidores.

PEC da Anistia a partidos gera 
impasse entre Câmara e Senado

Descriminalização da maconha: 
STF deve retomar julgamento

aprendendo que tudo que é para cons-
truir demora muito e tudo que é para 
destruir acontece rapidamente. Então, 
é importante que a gente apresse um 
pouco o processo de construção, com 
menos reunião, menos burocracia, me-
nos papel e fazer as coisas acontece-
rem”, disse. 

Composição
O comitê gestor do Amas é composto 
por representantes do Ministério da 
Justiça e seus órgãos vinculados, como 
a Secretaria Nacional de Segurança Pú-
blica, a Polícia Federal e a Polícia Ro-
doviária Federal, além dos Ministérios 
do Meio Ambiente e Mudança do Cli-
ma e da Defesa. O Plano prevê ações 
integradas entre as forças federais e as 
secretarias de segurança pública dos 
nove estados e dos nove países que 
compõem a Amazônia Legal.  “Só as 
forças de segurança federais e estadu-
ais e locais não são suficientes para pre-
servar esse patrimônio, que é de toda 
a humanidade. É preciso, e estamos 
fazendo, uma forte ação diplomática 
e uma forte cooperação policial nesse 
sentido com os estados vizinhos”, disse 
o ministro da Justiça e Segurança Pú-
blica, Ricardo Lewandowski.  Essa é a 
primeira fase de um total de três fases 
do plano, que pretende chegar a R$ 1,2 
bilhão. “Combater o desmatamento na 
Amazônia hoje é combater o crime or-
ganizado, o garimpo ilegal, o tráfico, 
organizações que ou são ilícitas ou es-
tão sempre permeadas pela ilicitude em 
sistemas econômicos que degradam a 
região, disse o presidente do BNDES, 
Aloizio Mercadante.

Parlamentares articulam Refis para as siglas e novas regras 
de distribuição de recursos de campanha

Medida provisória abre crédito de R$ 17,6 bilhões 
para nova ajuda ao Rio Grande do Sul
O Congresso Nacional analisa a Medi-
da Provisória (MP) 1233/24, que abre 
crédito extraordinário no Orçamento 
de 2024 de R$ 17,6 bilhões para ações 
de ajuda ao Rio Grande do Sul, após as 
enchentes no estado. Os recursos serão 
usados pelos ministérios da Fazenda; 
das Cidades; e de Portos e Aeroportos. 
Boa parte dos recursos será usada para 
a construção de imóveis residenciais. 
“Embora não necessariamente estives-
sem em área de risco, muitas moradias 
não poderão ser reocupadas ou recons-
truídas nos mesmos locais, frente ao 
impacto que esses eventos causaram”, 
afirma a mensagem que acompanha a 
medida. Segue um detalhamento das 
ações por segmento: Ministério da Fa-
zenda – subvenção a fundos de finan-
ciamento à estruturação de projetos, 
sob a forma de fomento não reembol-
sável, com a finalidade de constituir 
rede de estruturadores de projetos vol-
tados a medidas de enfrentamento das 
consequências sociais e econômicas 
das enchentes. Ministério das Cidades 
– aporte de recursos para construção 
de 10 mil unidades habitacionais com 

o valor médio de R$ 200 mil e de 2 mil 
casas com o valor médio de R$ 90 mil.
Ministério de Portos e Aeroportos – 
despesas com a utilização provisória 
da Base Aérea de Canoas como alter-
nativa ao transporte aéreo civil regular 
no estado do Rio Grande do Sul, face 
ao estado de calamidade e inoperância 
do Aeroporto Internacional Salgado 
Filho, em Porto Alegre. Operações Ofi-
ciais de Crédito – ações de subvenção 

econômica para atendimento de despe-
sas com renegociação e novas contra-
tações de operações de crédito rural. O 
governo explicou que os recursos para 
o atendimento da MP serão retirados 
do superávit financeiro apurado em 
2023 e, conforme o decreto de calami-
dade pública aprovado pelo Congresso, 
não entram no cálculo do cumprimento 
da meta fiscal de 2024, que é o equilí-
brio das contas públicas.

O Senado aprovou nesta terça-feira 
(18) o Marco Regulatório dos Seguros 
Privados. O PLC 29/2017 consolida e 
atualiza normas para o mercado de se-
guro privado no país, incluindo servi-
ços como seguros de veículos e seguros 
de vida. A proposta altera dispositivos 
do Código Civil para regular o merca-
do de seguros privados, abrangendo 
todas as negociações que envolvam 
consumidores, corretores, seguradoras 
e órgãos reguladores do setor. Trata 
ainda de princípios, regras, carências, 
prazos, prescrição, normas específicas 
para seguro individual ou coletivo e 
outros temas relacionados ao segu-
ro privado. O texto proíbe a extinção 
unilateral do contrato pela segurado-
ra. O projeto também torna exclusiva 
a aplicação da lei brasileira à regência 
de todos os contratos firmados por se-
guradora autorizada a operar no Brasil, 
mesmo que a seguradora esteja fora do 
país.  O projeto prevê a elaboração de 
um questionário para avaliar os riscos 
no momento da contratação do seguro. 
Dessa forma, a seguradora só poderá 
alegar que houve omissão por parte do 
segurado caso ele tenha deixado de dar 
alguma informação, desde que tenha 
sido questionado. Durante a votação, 
os senadores aprovaram um destaque 
para destinar os prêmios não resgata-
dos pelos beneficiários ao Fundo Na-
cional para Calamidades Públicas, Pro-
teção e Defesa Civil (Funcap). Por ter 
sofrido mudanças no Senado, a matéria 
retorna para a Câmara dos Deputados. 

Outras propostas
O PL 380/2023, que  inclui nas diretri-
zes da política urbana a adoção de me-

Senado aprova novas regras 
para o seguro privado no país

didas que permitam a adaptação das ci-
dades às mudanças climáticas, também 
foi aprovado hoje. O objetivo é preve-
nir desastres ocasionados por enchen-
tes e deslizamentos de encostas sobre 
regiões habitadas, desabastecimento 
de água e destruição de infraestrutura. 
O projeto garante prioridade de adap-
tação às áreas que se encontram em si-
tuação de vulnerabilidade e determina 
que sejam feitos estudos de risco cli-
mático. Pessoas negras e de periferia 
deverão ser privilegiadas nas ações 
propostas por esses estudos. Com al-
terações no Senado, a proposta volta à 
Câmara dos Deputados.  Os senadores 
também aprovaram o PL 2.000/2022, 
que estabelece a idade máxima dos ve-
ículos destinados à formação de con-
dutores. Os critérios serão: oito anos 
para veículos da categoria A (motoci-
cletas, motonetas, triciclos e ciclomo-
tores) 12 anos para veículos da cate-
goria B (automóveis de até 8 lugares) 
e 20 anos para veículos das categorias 
C, D e E (automóveis de transporte de 
carga e de passageiros).

dade de droga diferencia quem é usuário 
de quem é traficante. Atualmente, essa 
diferenciação é feita pela polícia sem 
critérios objetivos. Ainda há divergên-
cias, entretanto, sobre qual seria essa 
quantidade – os cenários trazidos ao 
debate incluem 10, 25 e 60 gramas. A 
quantidade será definida quando o jul-
gamento for finalizado.

Critérios
Já há maioria de votos pela necessida-
de de a Corte definir um critério obje-
tivo, como quantidade de droga, para 
diferenciar usuário de traficante. Todos 
os oito ministros que se manifestaram, 
foram a favor de fixar esse parâmetro. 
Até o momento, a proposta com mais 
adesões (quatro votos) estabelece um 
critério de até 60 gramas para se presu-
mir o consumo. Essa sugestão foi feita 
no voto de Alexandre de Moraes. Aderi-
ram a ela os ministros Gilmar Mendes, 
Barroso e Rosa Weber. Zanin e Nunes 
Marques propuseram como critério 25 
gramas de maconha. Mendonça sugeriu 
10 gramas, mas isso até o Congresso 
deliberar sobre a diferenciação. Ele vo-
tou para dar prazo de 180 dias para essa 
definição pelo Legislativo. Já Fachin 
votou pela necessidade de fixar objeti-
vamente a diferenciação entre usuário e 
traficante, mas propôs que essa medida 
seja tomada pelo Congresso.

Ações de combate ao desmatamento 
na Amazônia terão R$ 318 milhões

Placar está em cinco a três para descriminalizar o porte só da maconha 
para consumo próprio



www.jornalnc.comDe 20 à 26 de Junho de 2024

03INTERNACIONAL

O governo do México disse que assinou 
um acordo com a Suíça para proteger 
seus interesses no Equador, mais de dois 
meses após os dois países latino-ameri-
canos romperem relações na esteira de 
uma invasão pela polícia equatoriana da 
embaixada do México em Quito. Desde 
o evento altamente incomum de abril, 
na qual policiais e soldados equatoria-
nos entraram no complexo para prender 
o ex-vice-presidente do Equador Jorge 
Glas, que havia recebido refúgio na em-
baixada desde dezembro, as duas nações 
cortaram relações diplomáticas abrup-
tamente.  A dramática invasão noturna 
teve agentes de segurança fortemente 
armados escalando os muros da embai-
xada para prender Glas, que era procura-
do por acusações de corrupção, embora 
o México tenha lhe concedido asilo um 
dia antes. Pelo acordo anunciado na ter-
ça-feira, a Suíça “protegerá, representa-
rá e exercerá” as atividades diplomáti-
cas e consulares mexicanas no Equador, 
segundo um comunicado do Ministério 
das Relações Exteriores do México. O 

comunicado enfatizou que o acordo não 
inclui qualquer pedido para mediar as di-
ferenças entre os dois países decorrentes 
da invasão. O ministério acrescentou que 
o México não considerará a possibilidade 
de restabelecer os laços com o governo do 
Equador até que ele ofereça um “pedido de 
desculpas público e incondicional no mais 
alto escalão”, além de se comprometer a 
respeitar o direito às proteções de asilo.

México convoca Suíça para 
trabalho diplomático no Equador 
após romper relações

Forças israelenses intensificam invasão 
de Rafah e matam 17 pessoas em 
campos de refugiados

O presidente da Rússia, Vladimir Pu-
tin, anunciou nesta quarta-feira que o  
tratado de associação estratégica assi-
nado com a Coreia do Norte inclui um 
pacto de assistência mútua em caso de 
agressão, uma mensagem claramente 
direcionada às potências ocidentais. 
“O tratado de associação global assi-
nado hoje prevê, entre outras coisas, 
uma assistência mútua em caso de 
agressão a uma parte do tratado”, de-
clarou Putin em Pyongyang. O acor-
do é um “documento autenticamente 
revolucionário”, destacou, antes de 
afirmar que a Rússia “não descarta 
uma cooperação militar-técnica” com 
a Coreia do Norte. “Rússia e Coreia 
têm uma política externa indepen-
dente e não aceitam a linguagem da 
chantagem por parte do Ocidente”, 
afirmou Putin à imprensa depois de 
assinar o tratado com Kim Jong Un, 
o dirigente norte-coreano. Kim Jong 

Un, que recebeu o presidente russo 
em Pyongyang, afirmou que o acor-
do de assistência mútua é de nature-

za “defensiva”, segundo as agências 
de notícias russas, e chamou Putin de 
“melhor amigo” da Coreia do Norte.

Acordo entre Coreia do Norte e Rússia 
prevê ajuda em caso de ataques

A África do Sul fez uma exibição de 
pompa e cerimônia nesta quarta-feira 
(19) para a posse de Cyril Ramaphosa 
como presidente para um segundo man-

dato, que fará com que seu Congresso 
Nacional Africano compartilhe o poder 
com outros partidos depois de perder a 
maioria no Parlamento. Chefes de Es-

tado e dignitários africanos se reuniram 
do lado de fora do Union Buildings em 
Pretória, sede do governo sul-africano, 
para assistir à chegada da comitiva de 
Ramaphosa com uma guarda de honra 
a cavalo. Ramaphosa chefiará o que ele 
chama de governo de unidade nacional 
com cinco outros partidos, incluindo o 
maior rival e crítico virulento do CNA, a 
Aliança Democrática pró-mercado. Em-
bora os investidores tenham saudado a 
inclusão da AD, que quer impulsionar 
o crescimento por meio de reformas es-
truturais e políticas fiscais prudentes, os 
analistas dizem que as fortes divisões 
ideológicas entre os partidos podem tor-
nar o governo instável. Pouco antes da 
eleição, Ramaphosa sancionou um pro-
jeto de lei sobre o Seguro Nacional de 
Saúde que, segundo a AD, poderia co-
lapsar um sistema de saúde em franga-
lhos. Não ficou claro o que aconteceria 
com essa lei sob o novo governo.

Ramaphosa inicia novo mandato 
como presidente da África do Sul

Ataques da Rússia com drones danifica-
ram a infraestrutura de energia no centro 
da Ucrânia e feriram pelo menos duas 
pessoas na região de Lviv, disseram au-
toridades ucranianas. O Ministério da 
Energia afirmou, por meio do aplicativo 
de mensagens Telegram, que os servi-
ços de emergência foram enviados para 
os locais dos ataques e que os reparos 
em equipamentos elétricos danificados 
na região de Lviv estavam em anda-
mento. As forças russas lançaram cinco 
drones para atacar a região de Lviv, que 
faz fronteira com a Polônia, membro 
da Otan, ferindo dois homens, de acor-
do com o governador regional de Lviv, 
Maksym Kozytskyi. Kozytskyi disse no 
Telegram que todos os cinco drones fo-
ram destruídos pelos sistemas de defesa 
aérea da Ucrânia. Os danos e ferimentos 

foram causados pela queda de detritos. 
O ataque de drones no vilarejo de Ma-
lekhiv, no distrito da cidade de Lviv, da-
nificou um prédio residencial de vários 
andares, além de dezenas de janelas em 
outros prédios residenciais, escreveu o 
prefeito de Lviv, Andriy Sadovyi, no 
Telegram. O ataque também danificou 
um instituto de pesquisa de medicamen-
tos veterinários em Lviv, disse Sadovyi. 
A Força Aérea da Ucrânia afirmou ter 
destruído 19 dos 21 drones lançados 
pela Rússia sobre seis regiões ucrania-
nas. A Reuters não conseguiu verificar 
os relatos de forma independente. 
Não houve comentário imediato da 
Rússia. Ambos os lados negam ter 
como alvo civis na guerra, que a Rús-
sia lançou contra seu vizinho menor 
em fevereiro de 2022.

Ataque russo danifica infraestrutura 
energética da Ucrânia e deixa feridos

Ataques aéreos israelenses na terça-
-feira mataram pelo menos 17 palesti-
nos em dois dos campos de refugiados 
históricos da Faixa de Gaza e os tan-
ques israelenses avançaram ainda mais 
na cidade de Rafah, no sul do enclave, 
disseram moradores e médicos. Os mo-
radores relataram bombardeios pesados 
de tanques e aviões em várias áreas 
de Rafah, onde mais de um milhão de 
pessoas haviam se refugiado antes de 
maio. A maior parte da população fugiu 
em direção ao norte desde então, quan-
do as forças israelenses invadiram a ci-
dade. “Rafah está sendo bombardeada 
sem nenhuma intervenção do mundo, a 
ocupação (Israel) está agindo livremen-
te aqui”, disse um morador de Rafah e 
pai de seis filhos à Reuters por meio de 

um aplicativo de mensagem. Os tan-
ques israelenses estavam operando nas 
áreas de Tel Al-Sultan, Al-Izba e Zurub, 
no oeste de Rafah, bem como em Sha-
boura, no centro da cidade. Eles tam-
bém continuaram a ocupar os bairros e 
os arredores do leste, além da fronteira 
com o Egito e a passagem vital da fron-
teira de Rafah. “Há forças israelenses 
na maioria das áreas, há resistência pe-
sada também e eles estão fazendo com 
que paguem caro, mas a ocupação não 
é ética e eles estão destruindo a cidade e 
o campo de refugiados”, afirmou o mo-
rador. Autoridades de saúde palestinas 
disseram que um homem foi morto pela 
manhã por fogo israelense no lado leste 
de Rafah. Os médicos disseram acredi-
tar que muitos outros foram mortos nos 

últimos dias e semanas, mas as equipes 
de resgate não conseguiram chegar até 
eles. Os militares israelenses disseram 
que continuavam com “atividades pre-
cisas e baseadas em inteligência” em 
Rafah, matando muitos homens arma-
dos palestinos no último dia em com-
bates a curta distância e apreendendo 
armas. A Força Aérea atingiu dezenas 
de alvos em toda a Faixa de Gaza no 
último dia, acrescentaram. Na região 
central da Faixa de Gaza, dois ataques 
aéreos israelenses separados em duas 
casas mataram 17 palestinos em Al-
-Nuseirat e Al-Bureij, dois campos de 
refugiados designados que abrigam fa-
mílias e descendentes de pessoas que 
fugiram para Gaza na guerra de 1948, 
em meio à criação de Israel, disseram 
médicos. “A cada hora de atraso, Israel 
mata mais pessoas, queremos um ces-
sar-fogo agora”, disse Khalil, 45 anos, 
um professor de Gaza, agora desloca-
do com sua família na cidade de Deir 
Al-Balah, na região central da Faixa de 
Gaza. “Chega de nosso sangue, digo 
isso a Israel, aos Estados Unidos e tam-
bém aos nossos líderes. A guerra pre-
cisa parar”, declarou ele à Reuters por 
meio de um aplicativo de mensagem. 
A declaração militar israelense não co-
mentou diretamente sobre as 17 mortes, 
mas disse que as forças continuaram a 
operar contra facções militantes nas 
áreas centrais de Gaza. O comandante 
de uma célula de franco-atiradores da 
Jihad Islâmica foi morto por um avião 
de guerra israelense, e as tropas tam-
bém “eliminaram” uma célula militan-
te, informou o comunicado.

Moradores relataram bombardeios pesados de tanques e aviões em várias áreas 
da cidade, onde mais de 1 milhão de pessoas se refugiaram antes de maio

Manifestantes ambientais pulverizaram 
tinta no famoso monumento Stonehen-
ge, na Inglaterra, nesta quarta-feira 
(19). Imagens mostraram marcas la-
ranja cobrindo algumas das pedras da 
mundialmente famosa estrutura mega-
lítica pré-histórica. Duas pessoas foram 
presas sob suspeita de danificar o an-
tigo monumento, disse a polícia local 
em um comunicado. Em vídeo divulga-
do pelo grupo ambientalista Just Stop 
Oil, dois manifestantes foram vistos 
correndo em direção a dois dos megali-
tos de Stonehenge e pulverizando tinta 
enquanto outra pessoa tentava detê-los. 
O monumento no sul da Inglaterra é 
um Patrimônio Mundial da UNESCO 
e um dos pontos turísticos mais visi-
tados da Grã-Bretanha. Just Stop Oil 
ganhou destaque na Grã-Bretanha por 
protestos ambientais disruptivos, com 

seus ativistas fechando grandes estra-
das, interrompendo eventos culturais e 
esportivos e até mesmo jogando sopa 
em uma pintura de Van Gogh. O gru-
po quer que o governo britânico acabe 
com a extração e queima de petróleo, 
gás e carvão até 2030. English Herita-
ge, a instituição de caridade que cuida 
de Stonehenge, não respondeu imedia-
tamente a um pedido de comentário.

Ativistas climáticos jogam tinta laranja 
no Stonehenge, na Inglaterra

Putin aproveitou discurso sobre o tratado entre os países para dizer 
que não aceitam a “linguagem da chantagem” por parte do ocidente

Ele assume novo mandato depois de seu partido, o histórico Congresso Nacional 
Africano, ter perdido pela primeira vez a maioria absoluta no Parlamento
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Nos próximos dias, a Prefeitura de Co-
tia entregará a reforma completa da Po-
liclínica Portão. Foi realizada a pintura 
interna e externa da unidade, toda a parte 
elétrica foi substituída, luminárias foram 
trocadas, o forro passou por manutenção, 
novos ventiladores foram instalados, 
mobília trocada, manutenção e troca de 
ar condicionado, entre outras melhorias 
no equipamento de saúde que oferece à 
população atendimento com mais de 15 
especialidades médicas. O local recebe, 
diariamente, uma média de 800 pacien-
tes. “A Policlínica é um importantíssimo 
equipamento de saúde pública em nossa 
cidade e estava precisando desta reforma 
completa. Trocamos o pneu com o carro 
andando. No período mais bruto da obra 
tivemos algum impacto, mas com certe-
za valeu a pena e teremos uma policlí-
nica renovada para atender e acomodar 
com mais dignidade e conforto a nossa 
população que passa com médicos no 
local”, disse o prefeito Rogério Franco. 
Todas as portas receberam reparos e pin-
tura, os banheiros foram reformados, a 
parte de acrílico do telhado foi substitu-

Mais empregos: cidade tem saldo positivo 
pelo 4º mês seguido, segundo o Caged 
em Santana de Parnaíba

Santana de Parnaíba se consolida como 
uma das cidades que mais oferece opor-
tunidades de trabalho no Estado de São 
Paulo. Dados do Caged (Cadastro Ge-
ral de Empregados e Desempregados), 
do Ministério do Trabalho e Emprego, 
apontam que o município teve saldo po-
sitivo pelo quarto mês seguido em 2024 
e se firmou como a cidade que mais ge-
rou empregos na Região Metropolitana 
de São Paulo (RMSP), entre os muni-
cípios com até 160 mil habitantes. Os 
dados foram divulgados neste mês. No 
acumulado do ano, foram gerados 1.828 
empregos em Santana de Parnaíba, sen-
do 468 em janeiro, 641 em fevereiro, 148 
em março e 571 em abril. Esses números 

correspondem ao saldo entre admissões 
e demissões e levam em conta os traba-
lhadores com carteira assinada (CLT). 
Com isso, Santana de Parnaíba está en-
tre os 30 municípios do Estado de São 
Paulo que mais empregaram no primeiro 
quadrimestre do ano e lidera o ranking na 
região oeste da RMSP. Esse resultado foi 
impulsionado pelo crescimento econô-
mico da cidade e pelas políticas adotadas 
pela prefeitura nos últimos anos, como 
as leis de fomento, a Lei de Liberdade 
Econômica, o programa Inova Parnaíba 
(centro de startups), oferta de cursos e 
qualificação profissional, além da reali-
zação do Megafeirão de Empregos e da 
Feira de Negócios e Empregos.

Nova UBS de Amador Bueno deve 
ser concluída nas próximas semanas

Desde agosto do ano passado, a Prefei-
tura realiza obras de ampliação e refor-
ma da UBS (Unidade Básica de Saúde) 
de Amador Bueno. O novo espaço vai 
ocupar o antigo prédio do PS do bair-
ro (Rua Bambina Amirabile Chaluppe, 
200). De acordo com levantamento re-
alizado pela Secretaria de Infraestrutu-
ra e Serviços Urbanos, as obras devem 
ser concluídas nas próximas semanas. 
Neste momento estão sendo realizadas 
as revisões das instalações elétricas e 

hidráulicas para posteriormente ser re-
alizada a mobília do espaço pela admi-
nistração municipal. A proposta é dar 
mais qualidade na prestação do serviço 
médico para a população, além de au-
mentar a capacidade de atendimentos, 
medida necessária para evitar filas. 
Após a reforma, a UBS Amador Bueno 
contará com uma quantidade maior de 
consultórios. Passará dos atuais cinco 
para nove. A ampliação vai possibili-
tar o aumento do número de consultas, 
algo necessário para suprir a demanda 
no bairro. Além disso, haverá um es-
paço específico para a saúde mental, 
novos banheiros e vestiários para os 
profissionais. Foi reformado toda a 
estrutura e o prédio ganhou uma nova 
pintura e identidade visual. 
No local serão realizados diversos aten-
dimentos, como pediatria, ginecologia, 
psiquiatria, psicologia, odontologia e 
atendimentos de enfermagem.

Unidade recebeu nova pintura externa e interna, reforma no forro e na parte elétrica, além da 
troca de todo o piso, entre outras melhorias na estrutura do local

Prefeitura de Carapicuíba inicia vacinação 
contra a dengue

Reforma completa da Policlínica Portão 
em Cotia chega à etapa final 

Festividades do dia de Santo 
Antônio atraem mais de 35 mil 
fiéis em Osasco

Osasco comemorou o Dia de Santo An-
tônio, padroeiro da cidade. A data con-
tou com uma programação especial na 
Catedral de Santo Antônio, com início 
às 7h com a Santa Missa, com imagem 
e relíquia do Santo e Benção dos Bolos. 
Ao longo do dia foram distribuídos 15 
mil pães e 6 mil pedaços do bolo. A 94ª 
Festa de Santo Antônio teve como tema 
central: “Santo Antônio, fraternidade 
e amizade entre irmãos e irmãs”. Pela 
manhã, às 7h, o padre Vinícius Soares 
celebrou a Santa Missa e a Benção do 
Bolo. Às 10h, Dom Frei João Bosco 
presidiu a Santa Missa Diocesana e, à 
tarde, às 15h, a Santa Missa Solene se-
guida de Procissão e queima de fogos 
foi presidida pelo pároco da Catedral, 
Monsenhor Claudemir José dos Santos. 
A procissão saiu da Catedral, percorreu 
as ruas centrais da cidade, retornando à 
Catedral, onde houve o show pirotéc-
nico. Durante a procissão ocorreram 
várias manifestações de fé pelos muní-

cipes que a acompanharam. Toda a so-
lenidade foi transmitida ao vivo pelos 
canais oficiais do Youtube e no Face-
book da Catedral de Osasco. Mais de 
35 mil fiéis do Santo Padroeiro, segun-
do informou a Catedral, acompanharam 
a procissão que foi encerrada com show 
pirotécnico. Durante 13 dias, antes do 
Feriado de Santo Antônio, a Catedral de 
Osasco realizou a Trezena de Santo An-
tônio, que abordou o exemplo de vida 
de Santo Antônio de Pádua e o mistério 
da Trindade Santa, celebrado no últi-
mo domingo, 12/6. As comemorações 
contaram com a presença do prefeito 
de Osasco, Rogério Lins, e da primeira-
-dama e presidente do Fundo Social de 
Solidariedade, Aline Lins, os deputados 
estaduais Gerson Pessoa, Rogério San-
tos e Emidio de Souza, secretários mu-
nicipais, vereadores, grupo dos Alferes 
da Bandeira e Capitães do Mastro de 
Santo Antônio, os vigários da Catedral, 
entre outros.

O show da noite do domingo, dia 16, não 
poderia ser melhor: Elba Ramalho subiu 
ao palco do Arraiá de Barueri e brindou 
os espectadores com músicas remetendo 
ao clima das festas juninas do Nordeste 
brasileiro. O repertório escolhido agra-
dou não só os que ficaram à frente do 
palco como os que escolheram ficar perto 
do telão, instalado em local estratégico 
para que ninguém perdesse um só minu-
to do espetáculo.  Não faltaram sucessos, 
como “Frevo Mulher”, “Banho de Chei-
ro”, “Feira de Mangaio”, “Esperando na 
Janela” e “Tropicana”, que aliados aos 
clássicos de Luiz Gonzaga (“Xote das 
Meninas”, “Vida de Viajante”, “Pagode 
Russo” e outros) puseram muita gente 
pra dançar. A animação no palco ficou 
por conta dos dançarinos Alexandre 
Mello, Reinaldo Amorim, Joely Pereira 
e Rose Pink. Antes da interpretação de 

“Asa Branca”, o maior sucesso da músi-
ca nordestina, ela fez questão de lembrar 
que o mestre Gonzagão de viva voz deu-
-lhe a missão de continuar a divulgar o 
baião por onde quer que ela caminhasse. 
Quase no fim do espetáculo, Elba cantou 
“Evidências” em dueto com Alê Rocha, 
que foi seu backing vocal e tocou triân-
gulo. Ele tem um disco e um DVD gra-
vados e estrela “Alê Canta Lee”, show 
com músicas de Rita Lee e Vander Lee. 
Elba foi acompanhada pelos seguintes 
músicos: Durval Pereira (zabumba); 
Marcos Arcanjo (guitarra); Tostão Quei-
roga (bateria); Rafael Meninão (sanfo-
na); Anjo Caldas (percussão) e Fernando 
Gabi (“Fofão”) no baixo. 

Os dançarinos da plateia 
Muita gente preferiu ficar na parte trasei-
ra da plateia para poder se divertir mais. 

Bruno César Sobrinho da Silva, morador 
do Jardim Paulista, foi um deles. En-
quanto cuidava dos copos de energético, 
sua esposa e quatro amigas improvisa-
vam uma “quadrilha”. “Somos de Per-
nambuco. Isso é normal pra gente. Esse 
é nosso primeiro show, mas deveremos 
voltar”, afirmou. Dhinara Muniz, mora-
dora de Itapevi, que já tinha assistido ao 
show do Paralamas do Sucesso, fez uma 
nova proeza: compareceu com seu filhi-
nho George, de apenas dois meses, que 
por prevenção estava usando um aba-
fador nos ouvidos. “Não dá pra perder 
esses grandes shows”, disse ela. Foram 
buscar uma cadeira na praça de alimen-
tação, mas ela não quis se sentar. “Por 
enquanto está bom assim”, arrematou. 
Cláudio Montija Elias, um dos maiores 
pés-de-valsa que frequenta o Parque da 
Maturidade, levou a sua experiência para 
a plateia. Começou a dar uns passinhos 
e em pouco tempo muita gente estava 
acompanhando a coreografia. “Eu dan-
ço lá na Maturidade e faço parte de três 
outros grupos de dança”.  Ele não pôde 
continuar a entrevista porque uma moça 
o tirou para dançar forró. 

Show de abertura 
O conjunto católico São João Paulo II fez 
o show de abertura. “Nós temos a missão 
de levar Nosso Senhor às pessoas através 
das canções compostas”, revela Samuel 
Maria, violonista e autor da maioria das 
músicas interpretadas. “Nosso maior su-
cesso é ‘Terra Seca’, que tem 36 milhões 
de views somente no YouTube”, orgu-
lha-se. Samuel será ordenado sacerdote 
no final deste mês. Outros integrantes da 
banda: Léo Maldoti (bateria); Guilherme 
Maldoti (guitarra); Hugo Costa (2º vio-
lão); frei Jhonata Correa (baixo) e Magda 
Barbosa (vocal). 

Elba Ramalho fecha 1ª semana 
de shows do Arraiá de Barueri 
com chave de ouro
O repertório escolhido agradou não só os que ficaram à frente do palco como 
os que escolheram ficar perto do telão, instalado em local estratégico para que 
ninguém perdesse um só minuto do espetáculo

A Prefeitura de Carapicuíba, por meio 
da Secretaria de Saúde, iniciou nesta 
segunda-feira, 17, a vacinação contra a 
dengue. O imunizante é para crianças de 

10 a 14 anos, 11 meses e 29 dias, com 
esquema vacinal em duas doses (inter-
valo de 3 meses entre as aplicações). 
Todas as UBS’s e USF’s foram abaste-

ída e a entrada e recepção ficaram mais 
bonitas e iluminadas pela luz natural, 
portas e janelas ganharam grades e os 
corrimãos foram pintados. “Quem pas-
sou pela policlínica recentemente vai 
se lembrar que o piso estava bem dani-
ficado. Fizemos toda a substituição. E a 
parte externa também ganhou nova ilu-
minação”, destacou o prefeito. A etapa 
final da obra prevê a derrubada e troca 

do balcão da recepção. Entre as especia-
lidades médicas oferecidas na Policlínica 
estão: dermatologista, urologista, vascu-
lar, reumatologista, cardiologista, otorri-
no, gastroenterologista, oftalmologista, 
dentista, neurologista, pneumologista, 
alergista, entre outros. No local, também 
são realizados alguns exames, entre eles: 
ecocardiograma, endoscopia, ultrassono-
grafias e coleta de sangue.

cidas com imunizante. As unidades bá-
sicas de saúde realizam a vacinação de 
segunda a sexta-feira, das 8 às 18h30. 
Os documentos necessários são: RG ou 
Certidão de nascimento, Cartão do SUS 
e Caderneta de Vacinação. O imunizan-
te é o Qdenga, vacina viva atenuada que 
tem as versões enfraquecidas dos quatro 
sorotipos do vírus.

Vacinação contra a Poliomielite
A Secretaria de Estado da Saúde prorro-
gou até o dia 28 de junho a “Campanha 
Nacional de Vacinação contra a Polio-
mielite”. O imunizante é para crianças 
menores de 5 anos. A vacinação ocorre 
em todas as unidades básicas de saúde 
da cidade de Carapicuíba, de segunda a 
sexta-feira, das 8 às 18h30.  Leve RG ou 
Certidão de nascimento, cartão do SUS 
e caderneta de vacinação.
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VALE DO PARAÍBA E LITORAL NORTE

A Prefeitura de Caraguatatuba possui 
o programa de medicamentos de Alto 
Custo, fornecidos pelos governos Fe-
deral e Estadual, que contempla me-

A Prefeitura de Taubaté anuncia a reali-
zação do 1º Arraiá no Mirante do Itaim, 
uma festa junina inédita que acontecerá 
dia 22 de junho, das 14h às 23h, na sede 
da Defesa Civil do município. Com en-
trada gratuita e recebimento de doações 
voluntárias de 1 kg de alimento, o even-
to contará com barracas temáticas, co-
midas típicas e apresentações musicais 
ao vivo para toda a família. Promovido 
pela Secretaria de Cultura e Economia 
Criativa, juntamente com a Defesa Ci-
vil vinculada à Secretaria de Segurança 
Pública, o Arraiá no Mirante do Itaim 
conta com o apoio de diversas secreta-
rias municipais e organizações sociais 
para garantir uma festa com diversão e 
segurança para toda a comunidade. As 
crianças terão um espaço kids gratuito, 
com atividades monitoradas como xa-
drez gigante, futmesa, ping pong, pe-
bolim, jogos de tabuleiro, entre outros. 
As barracas temáticas, conduzidas por 
ONGs locais, oferecerão uma variedade 
de comidas típicas, incluindo salgados, 
doces, café, chocolate quente e o tradi-
cional bolinho caipira. Um dos grandes 
momentos da festa será a apresentação 

São mais de 160 medicamentos e aproximadamente, 90 patologias diferentes 
atendidas pelo programa

da dança de quadrilha do Projeto Es-
perança, programada para as 18h. A 
programação musical ao vivo iniciará 
às 15h com a dupla André e Andressa, 
seguida por Vinícius e Andreia, às 20h.

DOAÇÃO DE ALIMENTOS
Serão arrecadadas na entrada do evento 

A Prefeitura de São José dos Campos 
obteve mais um reconhecimento pela 
transparência nas contas públicas. O 
Tesouro Nacional concedeu ao municí-
pio a nota A, a mais alta, pela qualidade 
da informação contábil e fiscal no exer-
cício de 2023. Na Região Metropolita-
na do Vale do Paraíba e Litoral Norte, 
o município foi o único a conquistar a 
avaliação máxima, concedida aos entes 
federativos que atingiram o percentual 
de acertos acima de 95%, pelo envio de 
dados contábeis consistentes e de qua-
lidade. São José ficou em 38º lugar en-
tre os municípios paulistas – sendo o 2º 
colocado no grupo daqueles com mais 
de 500 mil habitantes, atrás somente 
de Ribeirão Preto – e em 263º em todo 
o país. Desde o início do ranking da 
contabilidade pública, em 2019, esta 
é a primeira vez que a cidade obtém a 

nota máxima. A avaliação do Tesouro 
Nacional se baseou na pontuação ob-
tida no ranking da qualidade da infor-
mação contábil e fiscal, que classifica a 
precisão, integridade e consistência das 
informações enviadas pelos entes fede-
rativos. Nessa análise, são realizadas 
mais de 160 verificações em diferentes 
dimensões para averiguar a qualidade 
dos dados informados.A iniciativa faz parte da programação da Semana do Meio Ambiente, que conta 

com diversas atividades para envolver a comunidade e os colaboradores

O mês de julho é especial em Ilhabela. 
Velejadores de toda a América Latina e 
suas famílias chegam na cidade para ce-
lebrar (e disputar) a tradicional Semana 
Internacional de Vela de Ilhabela, que 
este ano está na sua 51ª edição e será 
válida pelas classes de Monotipos e Oce-
anos. “Este é o principal evento da mo-
dalidade na cidade e que reforça nosso 
título de Capital Nacional da Vela. Pre-
paramos toda uma programação especial 
para nossos moradores e turistas que nos 
visitam, pois este evento gera emprego, 
renda e aquece nossa economia local du-
rante este período, que coincide com as 
férias escolares, proporcionando oportu-
nizando para que toda a família aprovei-
te as diversas atividades oferecidas pela 
cidade”, afirmou o Prefeito de Ilhabela, 
Toninho Colucci. Para comemorar esta 
grande festa da vela, a Prefeitura de Ilha-
bela organiza uma programação que vai 

Vem aí a 51ª Semana Internacional de Vela 
de Ilhabela: um evento para toda a família

muito além do esporte, com a montagem 
do Race Village 2024, que recebe a pro-
gramação cultural e socioambiental. O 
espaço funcionará de 18 a 27 de julho, 
todos os dias, das 14h às 22h. Do local, 
todos podem acompanhar os detalhes 
das regatas, que contará com área kids, 
incríveis shows musicais, espaço de edu-
cação ambiental em parceria com o Insti-
tuto Baleia Jubarte - IBJ e com o Instituto 
Viva Verde e Azul, exposição de barcos, 
passeios turísticos gratuitos, doação de 
mudas do Viveiro Municipal, exposição 
da Marinha do Brasil e muito mais. De 
acordo com o secretário de Desenvolvi-
mento Econômico e Turismo, Harry Fin-
ger, “A movimentação durante a Semana 
Internacional de Vela traz um impacto 
positivo significativo para o comércio 
local, hotéis e restaurantes, consolidando 
Ilhabela como um destino de excelência 
para eventos esportivos e turísticos”.

doações voluntárias de 1 kg de alimen-
tos não perecíveis, que serão destinados 
ao Fundo Social de Solidariedade de 
Taubaté (Fussta). Essas doações serão 
utilizadas para alimentar famílias em 
situação de vulnerabilidade social por 
meio de projetos como o Mesa Taubaté, 
que já distribuiu mais de 270 mil sopas.

Secretaria de Pesca realiza visita 
técnica a fazendas marinhas de 
Algicultura em Ubatuba
Representantes da Secretaria Municipal 
de Pesca e Agricultura realizaram visitas 
técnicas em fazendas marinhas de Algi-
cultura (cultivo de algas) na Baía de Pa-
raty-Mirim, em colaboração com o Insti-
tuto de Pesca/APTA/SAA e a Secretaria 
de Pesca de Paraty. A equipe percorreu 
quatro cultivos comerciais no dia 13 de 
junho, com a participação de 18 maricul-
tores. A finalidade da ação é estimular o 
crescimento do cultivo de algas no mu-
nicípio. De acordo com o secretário de 
Pesca, Leandro Herrera, em Ubatuba, no 
Instituto de Pesca, cultivos experimen-
tais da macroalga Kappaphycus alvare-
zii são realizados desde 1995. “Mesmo 
sendo os precursores da pesquisa dessa 
espécie, os cultivos ainda são embrio-
nários na nossa cidade, com apenas dois 
produtores localizados na Enseada e na 
Barra seca. Estudos evidenciam que o 
cultivo de macroalgas proporciona me-
lhorias ambientais, sociais e econômicas, 
especialmente para as comunidades tra-
dicionais”, explicou Herrera.

Prefeitura e Instituto de Pesca promo-
vem curso de capacitação em Algicul-
tura
A Prefeitura de Ubatuba, em parceria 
com o Instituto de Pesca/APTA/SAA, 
promoveu, uma capacitação sobre o cul-

tivo de algas na sede do instituto. As al-
gas são uma fonte nutritiva de alimentos, 
ricas em vitaminas, minerais e antioxi-
dantes, e são cultivadas de forma susten-
tável. Os participantes do curso puderam 
aprender mais sobre características de 
manejo, formas de cultivo e o potencial 
econômico das algas, elas podem ser uti-
lizadas na produção de biocombustíveis, 
fertilizantes, cosméticos, produtos far-
macêuticos e materiais biodegradáveis, 
entre outras possibilidades. 
“A prática dos cultivos de algas não ape-
nas incentiva a permanência dos caiçaras 
em seu local de origem, mas também im-
pulsiona a cadeia produtiva, incluindo o 
ecoturismo, que contribui para o aumen-
to da renda dessas comunidades tradicio-
nais”, enfatizou o secretário.

A equipe do Caiçara/Tebar consagrou-
-se bicampeã da 14ª Copa Sebastia-
nense de Futsal na categoria Sub-18, 
na última segunda-feira (17). O duelo 
de gigantes ocorreu no Ginásio Ama-
ro Buarque Sampaio, mais conhecido 
como Arena da Topolândia. A arqui-
bancada esteve repleta de torcedores 
de ambos os clubes que viram um ver-
dadeiro show de futsal. Após a vitória 
por 4 a 1 em cima da equipe do Proje-
to Príncipe, o Caiçara/Tebar fechou o 
quadro de campeões do ano na compe-
tição ao lado do bicampeão da catego-
ria veteranos Olaria e do tricampeão da 
categoria adulto Os Amigos. O melhor 
goleiro do campeonato na categoria 

Sub-18 foi Renan, do Caiçara/Tebar, e 
os maiores artilheiros foram Guilher-
me do Santa Cruz, Ryam do Unidos da 
Quebrada e Jonathan, do Leões Futsal, 
todos eles anotaram cinco gols. A copa 
faz parte do calendário oficial de com-
petições do município, sendo realizado 
pela Prefeitura de São Sebastião, por 
meio da Secretaria de Esportes (SE-
ESP), com apoio e organização da Liga 
Sebastianense de Futsal (Lisfuts).

Finais do Veterano e Adulto
As equipes do Olaria e Grêmio Ba-
requeçaba protagonizaram uma final 
emocionante durante a decisão da ca-
tegoria Veterano da 14ª Copa Sebas-

Taubaté realiza 1º arraiá no mirante do 
itaim com atrações para a família

Campeões de todas as categorias da 14ª Copa 
Sebastianense de Futsal são definidos

tianense de Futsal. O jogo terminou 
com a vitória do Olaria por 4 a 1, que 
se consagrou bicampeão da competi-
ção. No mesmo dia, Os Amigos e Tuka 
Bike disputaram o título do campeona-
to na categoria Adulto em uma partida 
sem favoritismo. Entretanto, o time dos 
‘Amigos’ não tomou conhecimento do 
‘Tuka’ e aplicou uma goleada de 6 a 
1 para conquistar o tricampeonato da 
competição. Pela primeira vez na his-
tória, os três melhores times da com-
petição receberam uma premiação em 
dinheiro. O primeiro colocado levou 
para ‘casa’ R$ 3 mil, o segundo ficou 
com R$ 1,5 mil e o terceiro colocado 
ganhou R$ 500.
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dicação de doenças pulmonares, men-
tal, crônicas-degenerativas, de Chron, 
endometriose, retocolite, entre outras. 
Atualmente, o município de Caragua-

tatuba possui em média, 3.500 pacien-
tes com processos ativos, sendo que a 
Prefeitura de Caraguatatuba conta com 
um diferencial, os medicamentos são 
entregues nas residências de todos os 
pacientes cadastrados. São mais de 
160 medicamentos e aproximadamen-
te, 90 patologias diferentes atendidas 
pelo programa. Os pacientes devem fa-
zer a solicitação na UBS de referência 
mediante a apresentação prévia de um 
processo contendo informações como 
exames, receita e relatório médico e do-
cumentos de identificação do paciente.
Só recebe o medicamento em casa a 
pessoa que está devidamente cadastra-
da no programa Alto Custo (processo 
estadual), sendo controlado, ou não, e 
também o paciente que possui processo 
municipal, mas que não faz uso de re-
médios controlados

Cerca de 3,5 mil pacientes são beneficiados 
com medicamentos de Alto Custo entregues 
em casa em Caraguatatuba 

O ingresso solidário tem como objetivo promover a solidariedade e ajudar 
instituições de caridade por meio de shows

São José dos Campos conquista nota 
máxima do Tesouro Nacional
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O Instagram começou a permitir co-
mentários públicos nos stories. Na nova 
função, os usuários poderão deixar men-

sagens públicas nas publicações tempo-
rárias, assim como já é realizado nas pu-
blicações do feed. Já é possível comentar 

nos stories e até mesmo reagir com emo-
jis, mas neste caso, a mensagem vai di-
reta para o dono do post. Com essa nova 
funcionalidade, a intenção é gerar mais 
envolvimento e interação entre os usu-
ários. A função já havia sido vista pela 
primeira vez no final do ano passado, 
quando recebeu o nome “Hype”. Na oca-
sião, o recurso já havia ficado visível não 
só para o autor do story, mas para todos 
os seus outros seguidores. Ao estar dis-
ponível, o usuário irá receber um aviso 
com a seguinte mensagem: “Adicione 
comentários aos stories de seus amigos”, 
além do comunicado de que qualquer ou-
tra pessoa poderá visualizar a mensagem 
deixada. Veja: Apesar do Instagram não 
mencionar a possibilidade de desativar 
os comentários nas configurações do 
aplicativo, as mensagens podem ser res-
tringidas, por exemplo.

A Nasa (Agência Espacial dos Estados 
Unidos) revelou em uma entrevista cole-
tiva que o desacoplamento da espaçona-

ve Starliner, da Boeing, da Estação Espa-
cial Internacional (ISS) está previsto para 
acontecer no dia 25 de junho, às 12h10. 

O retorno, que originalmente era previsto 
para acontecer na última sexta-feira (14), 
foi alterado para o dia 18, hoje, quando 
então foi anunciada mais uma modifica-
ção na data de volta dos astronautas. A 
aeronave pode ficar ancorada na ISS por 
no máximo 45 dias, segundo autoridades 
da Nasa. Os esforços nestes dias que não 
estavam previstos na contagem inicial fo-
ram usados para obter mais dados sobre a 
espaçonave acoplada à ISS e para revisar 
os vazamentos de hélio identificados na 
segunda tentativa de lançamento. A pre-
visão é de que a Starliner faça a aterrisa-
gem no dia 26 de junho. A espaçonave 
fez seu primeiro lançamento tripulado 
no dia 5 de junho a partir da Estação da 
Força Espacial de Cabo Canaveral, na 
Flórida (Estados Unidos) levando dois 
astronautas da Nasa — Butch Wilmore e 
Suni Williams — para a ISS.
Os profissionais viajaram com o objetivo 
de realizar testes na Starliner e finalizar 
a certificação da agência espacial para 
que a espaçonave passe a integrar o Pro-
grama Comercial de Tripulação da Nasa, 
que prevê voos tripulados periódicos até 
a ISS usando o veículo.

Nintendo anuncia novo jogo de Zelda 
com protagonismo da princesa

Nasa e Boeing definem data para 
retorno da Starliner à Terra

Instagram começa a permitir 
comentário público nos stories

A Nintendo trouxe uma nova surpresa 
para os fãs – um novo título de Zelda 
onde os jogadores finalmente poderão 
jogar como a princesa da lendária sé-
rie de fantasia. A Nintendo acumulou 
mais de 140 milhões de vendas de Zelda 
desde que o primeiro título foi lançado 
em 1986, tornando-se uma das fran-
quias de maior sucesso na história dos 
jogos e encantando gerações de fãs em 
múltiplos consoles. O novo jogo, “The 
Legend of Zelda: Echoes of Wisdom,” 
(a lenda de Zelda: ecos do conhecimen-
to) será lançado para o console Switch 
em 26 de setembro, de acordo com um 
comunicado da Nintendo. As muitas 
versões dos jogos geralmente giram em 
torno do heróico elfo Link, que passa a 
maior parte de suas aventuras tentando 
salvar a Princesa Zelda, que, na maioria 
das vezes, foi sequestrada ou desapare-
ceu misteriosamente. Mas este último 
lançamento será liderado por uma per-
sonagem feminina. “Desta vez, Link de-
sapareceu. Agora cabe à Princesa Zelda 
assumir o papel de protagonista,” disse 
Eiji Aonuma, produtor da série Zelda, 
em um vídeo divulgado pela Nintendo. 
Imagens do gameplay divulgadas pela 
Nintendo mostram que “Echoes of Wis-
dom” é semelhante em estilo e substân-
cia a “Link’s Awakening” (o desperat 
de Link) de 2019, o jogo de plataforma 
baseado em quebra-cabeças com pers-
pectiva de cima para baixo que ostenta-
va um design de desenho animado fofo 
e era, por sua vez, um reboot do clássico 
do Game Boy de 1993.  Zelda se jun-
ta a Tri, uma fada misteriosa, e juntas 

elas usam poderes mágicos para criar 
ecos, o que a Nintendo descreve como 
“imitações de coisas encontradas no 
ambiente.” “Recrie esses ecos sempre 
que quiser para resolver quebra-cabeças 
e derrotar inimigos,” disse a Nintendo 
em seu anúncio. “Use ecos de blocos de 
água para alcançar novas alturas, faça 
pontes com camas velhas, jogue pedras 
em inimigos – ou encontre sua própria 
combinação criativa de ecos para fazer 
as coisas do seu jeito,” disse a empresa. 
A franquia Zelda há muito tempo é elo-
giada por suas soluções de quebra-cabe-
ças envolventes e jogabilidade inovado-
ra que encoraja os jogadores a explorar 
livremente e resolver problemas de di-
ferentes maneiras. O estilo de jogo de 
mundo aberto se tornou uma caracterís-

tica importante dos títulos mais recentes, 
com “Breath of the Wild” (sopro selva-
gem) de 2017 se tornando um dos títulos 
de maior sucesso e mais aclamados pela 
crítica da Nintendo. A sequência desse 
jogo, “Tears of the Kingdom” (lágrimas 
do reino) do ano passado, vendeu 10 mi-
lhões de cópias em apenas três dias. O 
lançamento de um novo jogo de Zelda é 
o segundo anúncio surpresa que a Nin-
tendo fez nas últimas semanas. No iní-
cio de maio, o presidente da Nintendo, 
Shuntaro Furukawa, disse que a empresa 
planeja lançar uma sequência de seu po-
pular console Switch até março de 2025. 
O anúncio foi uma notícia bem-vinda 
para os fãs que estão há anos ansiosos 
pela perspectiva de um possível sucessor 
do Switch, que já tem 7 anos.

Despertar de buraco negro é acompanhado 
pela primeira vez por cientistas

Volta dos astronautas havia sido adiada para esta terça-feira (18), quando 
as empresas anunciaram uma nova previsão

O que é o tempo? Um conceito tão fa-
miliar parece não precisar de explica-
ção. Entretanto, a física moderna des-
mantelou muitas de nossas intuições e 
o tempo é, em grande parte, uma ilusão. 
O debate sobre o verdadeiro significa-
do do tempo, até mesmo sobre sua pró-
pria existência em um nível fundamen-
tal, está mais vivo hoje do que nunca e 
aborda as questões mais profundas da 
física teórica.

Einstein e o espaço-tempo
No início do século 20, Albert Einstein 
revolucionou nossa concepção de espa-
ço e tempo com sua Teoria da Relativi-
dade Especial (1905) e Geral (1915). 
De acordo com essas teorias, o tempo 
depende da velocidade do observador e 
do campo gravitacional ao qual ele está 
sujeito, fenômenos que foram demons-
trados experimentalmente. Desde então, 
concebemos o tempo como uma dimen-
são do mesmo caráter que as três dimen-
sões espaciais: a quarta dimensão.

Mais lento na cabeça do que nos pés
Suponha que o relógio de sua casa mar-
que 10 horas quando você sai para ca-
minhar e 11 horas quando volta. O sen-
so comum diz que, para você, uma hora 
se passou e que o relógio em seu bolso 
(se estiver funcionando corretamente) 
também terá passado uma hora. Mas, a 
rigor, isso está incorreto. Como você se 
deslocou, o tempo decorrido para você e 
seu relógio é ligeiramente menor do que 
para o relógio que você deixou em casa. 
A diferença é tão pequena que, para to-
dos os fins práticos, é zero. Mas quando 
você faz esse tipo de experimento usan-
do relógios atômicos você descobre 
que o tempo decorrido é diferente (e a 
discrepância é exatamente o que a teo-

ria de Einstein prevê). O mesmo ocorre 
com a gravidade: quanto maior o cam-
po gravitacional, mais lento é o tempo 
decorrido. Quando você está em pé, o 
tempo passa mais rápido em sua cabe-
ça do que em seus pés. Isso também foi 
comprovado experimentalmente. Não 
existe um “tempo universal”. Não é 
possível dizer que “em um determinado 
momento” a realidade é uma realidade 
determinada, composta de eventos que 
acontecem simultaneamente em lugares 
diferentes. Para outro observador, os fa-
tos que compõem “a realidade do pre-
sente” são outros.

O fluxo do tempo para a física
A percepção psicológica mais podero-
sa sobre o tempo é que, ao contrário do 
espaço, ele flui. Os eventos passados já 
aconteceram. Eles existiram, mas não 
existem mais. E os futuros ainda não 
aconteceram. Somente o presente tem 
existência real. Entretanto, não há nada 
nas equações da física que nos diga que 
o tempo flui dessa forma. Essas leis re-
lacionam eventos em momentos dife-
rentes (ou seja, caracterizados por valo-
res diferentes da coordenada de tempo), 
mas não nos dizem que o tempo flui do 
passado para o futuro. Por incrível que 
pareça, a passagem do tempo é prova-
velmente uma ilusão. Uma ilusão muito 
forte, de fato.

Física moderna sugere que o tempo 
não avança e pode ser só uma ilusão

Astrônomos identificaram o que prova-
velmente é o despertar de um buraco 
negro de grande massa no centro da ga-
láxia SDSS1335+0728, na constelação de 
Virgem. O evento, que começou em 2019, 
se intensificou durante os mais de quatro 
anos em que está acontecendo. O sistema 
que está a 300 milhões de anos-luz de 
distância da Terra começou, em fevereiro 
deste ano, a emitir raios-x, uma novidade 
para a comunidade científica. Os pesqui-
sadores combinaram os dados dos teles-
cópios espaciais e terrestres para detectar 
o brilho desta galáxia e publicaram os re-
sultados em um estudo. “Estes monstros 
gigantes estão normalmente adormecidos 
e não são diretamente visíveis”, explicou 
Claudio Ricci, da Universidade Diego 
Portales, no Chile, co-autor do estudo 
publicado na revista Astronomy & As-
trophysics. “No caso da SDSS1335+0728, 
pudemos observar o despertar do buraco 
negro massivo, que de repente começou a 
‘banquetear-se’ com o gás disponível nas 
suas imediações, tornando-se muito bri-
lhante”, completou Portales. Inicialmente, 
os astrônomos consideraram que o brilho 
poderia vir de explosões de supernovas ou 
eventos de maré — quando uma estrela é 
despedaçada ao se aproximar de um bu-
raco negro. Entretanto, esses fenômenos 
têm duração máxima de centenas de dias, 
enquanto a luz vinda da galáxia em es-
tudo prevalece por mais de quatro anos. 

“A razão mais óbvia que explica este fe-
nômeno é estarmos observando o núcleo 
da galáxia a começar a mostrar ativida-
de”, explica Lorena Hernández García 
do Millennium Institute of Astrophysics 
(MAS) da Universidade de Valparaíso, no 
Chile, e co-autora da pesquisa. “Se isto se 
comprovar, trata-se da primeira vez que 
observamos em tempo real a ativação de 
um buraco negro de grande massa”. De 
acordo com os pesquisadores, esse é um 
fenômeno que poderia acontecer na Via 
Láctea, já que existe um buraco negro su-
permassivo situado no centro dela, o Sgr 
A*. Entretanto, não é possível afirmar a 
probabilidade dessa ativação do núcleo 
acontecer. Os dados obtidos na compa-
ração dos dados na pesquisa estão sendo 
usados para estudar a origem e o desen-
volvimento deste tipo de corpo no espaço. 
“Independentemente da natureza das va-
riações, esta galáxia dá-nos informações 
preciosas sobre a forma como os buracos 
negros crescem e evoluem”, conclui Paula 
Sánchez Sáez, astrónoma do ESO (Obser-
vatório Europeu do Sul), na Alemanha, e 
principal autora do artigo. “Prevemos que 
instrumentos como o Muse (Multi-Unit 
Spectroscopic Explorer) no VLT (Very 
Large Telescope), ou os que serão instala-
dos no futuro ELT (Extremely Large Te-
lescope), sejam fundamentais para com-
preender melhor porque esta galáxia está 
aumentando seu brilho”, disse ela.

Nintendo acumulou mais de 140 milhões de vendas de Zelda 
desde que o primeiro título foi lançado em 1986

Funcionalidade começou a aparecer para os usuários 
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O site norte-americano Bleacher Report 
elaborou um ranking das seleções que 
vão disputar a Copa América. A Argen-
tina aparece em primeiro lugar, enquan-
to Uruguai é o segundo colocado, já o 
Brasil ocupa a terceira posição. O jor-
nal lembrou a situação envolvendo Car-
lo Ancelotti. Ednaldo Rodrigues disse 
que o treinador italiano iria assumir a 
Seleção Brasileira na Copa América, 
o que não ocorreu. “O Brasil esperava 
que fosse Carlo Ancelotti no comando 
deste grupo de volta à glória da Copa 
América. Em vez disso, a presença do 
Real Madrid será de Éder Militão, Ro-
drygo e Vinicius Júnior, que conquis-
taram na UEFA Champions League, e 
de um treinador sem experiência euro-
peia na liderança, Dorival Júnior“, diz 
a publicação. No entanto, o portal faz 
elogios ao trabalho do atual técnico da 
Seleção Brasileira. “Apesar da falta 
de reconhecimento internacional, sua 
gestão começou relativamente bem, 
ou pelo menos melhor do que a forma 
como o Brasil encerrou 2023. Houve 
momentos, tanto nos amistosos de mar-
ço quanto nos jogos pré-torneio contra 
o México e os EUA, em que o Brasil 
se parecia com aquele time clássico 
que muitos de nós visualizamos quando 

pensamos nos gigantes sul-americanos. 
Mas também houve momentos em que 
isso não aconteceu”, afirma o site. Ape-
sar de colocar a Argentina como líder 
do ranking, o Bleacher Report ques-
tiona o atual momento da seleção de 
Lionel Scaloni. “Como campeões mun-
diais e da Copa América, não estamos 
exatamente nos arriscando ao colocar 
a Argentina no topo do nosso ranking. 
No entanto, pouco se tem mostrado 

desde que Lionel Messi conquistou a 
Copa do Mundo no Catar, o que indi-
ca que a situação está piorando”, diz o 
portal. A nota diz ainda que Messi pa-
rece mais feliz com a Argentina do que 
quando defende o Inter Miami: “Messi 
ainda está lá e, embora não esteja mais 
lutando pela Liga dos Campeões, está 
arrasando no Inter Miami e sempre pa-
rece mais feliz quando está de azul e 
branco na seleção”.

Copa América: site americano coloca Brasil 
atrás de Argentina e Uruguai

Seleção de vôlei sentado é bronze 
em torneio preparatório para Paris

Vivendo o seu pior momento até aqui na 
atual temporada, o Fluminense vai até 
Belo Horizonte para enfrentar o Cruzeiro 
pela 10ª rodada do Campeonato Brasilei-
ro. Um vitória no estádio do Mineirão, 
em partida que será disputada a partir 
das 21h30 (horário de Brasília), pode 
representar um alívio para a equipe co-
mandada pelo técnico Fernando Diniz. O 

Tricolor, que já conquistou um título na 
atual temporada (o da Recopa Sul-Ame-
ricana), está sob forte pressão após sofrer 
duas derrotas consecutivas no Brasileiro, 
o que lhe deixou na penúltima posição 
da classificação com apenas seis pontos 
em nove rodadas. Em um momento tão 
negativo o técnico Fernando Diniz se tor-
nou um dos principais alvos das críticas. 

Flu visita Cruzeiro no Mineirão buscando 
vitória para amenizar pressão

Em entrevista coletiva após a derrota de 
2 a 1 para o Atlético-GO em pleno está-
dio do Maracanã, no último sábado (15), 
o comandante do Tricolor admitiu o mo-
mento negativo e afirmou que a solução 
está em trabalhar ainda mais: “Precisa-
mos melhorar muita coisa. Trabalhamos 
muito, acredito muito nos jogadores para 
sairmos dessa situação péssima no Bra-
sileiro. É trabalhar para encontrar solu-
ções”. O Fluminense terá um desafio 
extra para buscar um resultado positivo 
diante do Cruzeiro, os desfalques. Fer-
nando Diniz não poderá contar com pe-
ças importantes como o meio-campista 
colombiano Arias, que defende a seleção 
de seu país na Copa América, o volante 
André, que se recupera de uma lesão, e 
os suspensos Guga, Felipe Melo e Pau-
lo Henrique Ganso. Já a Raposa começa 
o Brasileiro dando sinais de que pode 
buscar coisas maiores nesta temporada. 
Ocupando a 8ª posição com 14 pontos, a 
cinco do líder Botafogo, a Raposa tem a 
possibilidade de entrar no G4 caso derro-
te o Fluminense no Mineirão 

A Albânia conquistou nesta quarta-feira 
(19) o seu primeiro ponto na Eurocopa. 
No Volksparkstadion, em Hamburgo, a 
seleção comandada pelo brasileiro Syl-
vinho empatou com a Croácia por 2 a 2 
em um jogo emocionante, válido pelo 
grupo B do torneio. Laçi abriu o placar 
para os albaneses logo aos 11 minutos 
de partida, mas a equipe chegou a le-
var a virada com gols de Kramaric e 
Gjasula (contra), ambos no segundo 

tempo. O próprio Gjasula foi de vilão a 
herói e anotou o gol de empate, já nos 
acréscimos, aos 50. Após a derrota de 
virada para a Itália na estreia, a Albânia 
de Sylvinho sonha com uma histórica 
classificação ao mata-mata. Na última 
rodada, a seleção enfrentará a Espanha.
Os croatas, que perderam para os es-
panhóis e ocupam a lanterna do grupo, 
terão que enfrentar os italianos na ter-
ceira partida.

A seleção brasileira masculina de vô-
lei começou com pé direito a terceira 
e última semana classificatória da Liga 
das Nações em Manila (Filipinas). A 
equipe venceu de virada a Holanda, 
por 3 a 1 (24/26, 25/23, 31/29 e 25/20) 
nesta terça-feira (18). Com seis vitórias 
em nove jogos o Brasil ocupa proviso-
riamente o terceiro lugar na tabela. O 
próximo duelo será contra os Estados 

Unidos, na quinta (29), a partir das 8h 
(horário de Brasília). Os norte-ameri-
canos acumulam apenas três vitórias 
em oito partidas. O oposto Darlan foi 
o grande destaque brasileiro, ao marcar 
26 pontos, e o central Lucão anotou ou-
tros 12. O maior pontuador, no entanto, 
foi o oposto holandês Nimir - incríveis 
38 acertos – que assumiu a liderança do 
ranking de pontuadores da LNV com 

203 pontos.  O brasileiro mais bem 
colocado na lista é Darlan, na sétima 
posição, com 127 pontos.“Particular-
mente, gostei bastante [da atuação]. 
Ainda estou oscilando muito em certos 
momentos, no primeiro set eu não me 
saí muito bem, mas consegui colocar 
a cabeça no lugar e fui melhorando 
no decorrer do jogo. Estou trabalhan-
do para ser um pouco mais constante 
nos momentos decisivos,” analisou o 
Darlan após a vitória, em declaração 
à Confederação Brasileira de Vôlei 
(CBV). O Brasil dirigido pelo técnico 
Bernardinho não contou com o levan-
tador Bruninho, que também desfalcou 
a seleção na segunda semana da LNV 
no Japão, após sofrer um estiramento 
na panturrilha esquerda.  No lugar dele 
entrou Cachopa e também atuaram os 
ponteiros Lucarelli (capitão) e Leal; os 
irmãos Darlan e Alan (opotos); os cen-
trais Flávio e Lucão, e o líbero Thales. 
Classificado para os Jogos de Paris, o 
Brasil busca o bicampeonato na LNV 
– o primeiro foi em 2021.  Apenas as 
sete seleções com melhor pontuação 
mais a Polônia (por sediar a etapa final 
da LNV) avançarão às quartas de final. 
A LNV, que reúne as 16 equipes mais 
bem ranqueadas do mundo,  é o último 
grande torneio preparatório Paris 2024.

Brasil vence Holanda de virada na 
Liga das Nações de Vôlei Masculino
Seleção faz 3 a 1 e agora soma seis vitórias em nove jogos. 
Equipe comandada por Bernardinho busca o bicampeonato

Albânia empata com a Croácia e soma 
seu primeiro ponto na Euro

A seleção feminina de vôlei sentado 
conquistou a medalha de bronze no 
World Super Six, último evento de pre-
paração da modalidade para a próxima 
edição dos Jogos Paralímpicos. No tor-
neio disputado em Nancy (França) no 
último final de semana, a seleção bra-
sileira garantiu um lugar no pódio após 
derrotar a Itália por 3 sets a 0 (parciais 
de 25/13, 25/23 e 25/22). O torneio, que 
reuniu as melhores equipes do mundo 

(Brasil, França, Estados Unidos, Ca-
nadá, Itália e China), foi vencido pelos 
Estados Unidos, que superaram a China 
na grande decisão. A seleção brasileira 
de vôlei sentado já tem vaga garantida 
na próxima edição dos Jogos Paralím-
picos, que serão realizados entre os dias 
28 de agosto e 8 de setembro, em Paris 
(França). A classificação foi conquista-
da com o título mundial da modalidade, 
em 2022 na Bósnia.

CBF altera datas e horários de nove jogos 
do Campeonato Brasileiro
A Confederação Brasileira de Futebol 
(CBF) anunciou, nove alterações em da-
tas e horários de partidas do Campeonato 
Brasileiro. As mudanças foram feitas para 
ajustes de tabela e também para atender 
mudanças na grade de programação da 
TV Globo, detentora dos direitos de trans-
missão do Campeonato Brasileiro. 

Veja a lista com as mudanças
Palmeiras x Corinthians
Rodada: 13ª
Local: Allianz Parque, em São Paulo
Nova data e horário: 01/07 (segunda-fei-
ra), às 20h. Data e horário anterior: 
29/06 (sábado), às 20h

Corinthians x Vitória
Rodada: 14ª
Local: Neo Química Arena, em São Paulo
Nova data e horário: 04/07 (quinta-feira), 
às 20h
Data e horário anterior: 03/07 (quarta-fei-
ra), às 20h

Fluminense x Internacional
Rodada: 14ª
Local: Maracanã, no Rio de Janeiro
Nova data e horário: 04/07 (quinta-fei-
ra), às 20h. Data e horário anterior: 04/07 
(quinta-feira), às 21h

Cruzeiro x Corinthians
Rodada: 15ª
Local: Mineirão, em Belo Horizonte
Nova data e horário: 07/07 (domingo), às 
16h. Data e horário anterior: 07/07 (do-
mingo), às 11h

Vitória x Criciúma
Rodada: 15ª
Local: Barradão, em Salvador

Nova data e horário: 07/07 (domingo), às 
18h30. Data e horário anterior: 06/07 (sá-
bado), às 16h

Internacional x Vasco
Rodada: 15ª
Local: A definir
Nova data e horário: 07/07 (domingo), às 
20h30. Data e horário anterior: 08/07 (se-
gunda-feira), às 21h

Palmeiras x Bahia
Rodada: 15ª
Local: Allianz Parque, em São Paulo
Nova data e horário: 07/07 (domingo), às 
18h30. Data e horário anterior: 07/07 (do-
mingo), às 16h

Fortaleza x Fluminense
Rodada: 15ª
Local: Castelão, em Fortaleza
Nova data e horário: 07/07 (domingo), às 
16h. Data e horário anterior: 07/07 (do-
mingo), às 18h30

Botafogo x Atlético-MG
Rodada: 15ª
Local: Nilton Santos, no Rio de Janeiro
Nova data e horário: 07/07 (domingo), às 
18h30. Data e horário anterior: 07/07 (do-
mingo), às 16h

Portal ainda fez elogios ao trabalho de Dorival Júnior

O Fluminense vai até Belo Horizonte para enfrentar 
o Cruzeiro pela 10ª rodada do Campeonato Brasileiro
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A BYD chegou ao Brasil há muito mais 
tempo que as pessoas imaginam, atu-
ando em segmentos que pouco ou nada 
chamavam atenção do grande público. 
Quanto trouxe o Tan ao país, a marca 
já tinha certa fama e o SUV enorme e 

elétrico tinha um preço tão alto que 
disfarçava bem pretensões da chinesa.
Hoje, o BYD Tan 2025 continua custan-
do muito, porém, diferente do início, o 
renovado SUV elétrico de sete lugares 
agora é vitrine da ousadia e agressivi-

dade da marca, exibindo nele parte de 
sua tecnologia, a qual planeja difundir 
por aqui. Ainda que lhe falte o status 
de uma marca de luxo, o SUV não fica 
a dever muito nos detalhes que fazem 
dele um carro premium. Apoiando-se 
mais em tecnologia que propriamente 
querer passar uma imagem que remeta 
a marcas alemãs, por exemplo, o Tan se 
propõe a oferecer conforto, comodida-
de, espaço, tecnologia e, claro, desem-
penho. Nisso, ele se mostra melhor que 
a encomenda, que precisa de um bom si-
nal para seu preço de R$ 536.800. Com 
517 cavalos, o BYD Tan 2025 não é o 
mais rápido da marca, mas está entre os 
que fazem isso melhor. Mas, a vida não 
é composta apenas de 0 a 100 km/h… É 
preciso muito mais para se ter um bom 
carro nas mãos e será que este, da nova 
dinastia de carros chineses, está dentro 
disso? Veremos. 

Avaliação BYD Tan 2025: Elétrico 
melhora visual e anda bem, mas 
preço pode incomodar

Stellantis inicia produção de carro 
elétrico chinês em fábrica da Fiat
Já? Segundo analistas da Jefferies, ci-
tando a administração da Leapmotor, a 
Stellantis iniciou a produção do carro 
elétrico chinês T03 na fábrica da empre-
sa em Tychy, na Polônia, sendo outrora 
a maior planta da Fiat na Europa fora 
da Itália. Num relatório da Jefferies, na 
noite de domingo, informa que a admi-
nistração da Leapmotor disse em uma 
ligação de analista que as primeiras uni-
dades de seu pequeno EV T03 saíram 
da fábrica de montagem da Stellantis na 
Polônia, segundo a Reuters. Isso teria 
acontecido na semana passada e estavam 
no cronograma para produção em mas-
sa em setembro. O fato é surpreendente 
se realmente for confirmado, visto que 
enquanto os poloneses em Tychy monta-
vam o T03, Carlos Tavares falava sobre 
a expansão da Leapmotor pelo mundo. 
Em março, a Reuters havia informado 
que duas pessoas próximas ao assunto 
da Leapmotor, revelaram que a Stellantis 
havia escolhido suas instalações na Po-
lônia como a primeira base de produção 
na Europa para os carros da Leapmotor. 
A escolha teria sido feita principalmen-

te por razões de economia de custos. A 
Stellantis não respondeu ao pedido de 
explicações da Reuters. Dona de 21% 
da marca chinesa e de 51% de uma joint 
venture entre as duas, a empresa sediada 
na Holanda agiu rápido. Carlos Tavares 
já deixou claro que não tem limitações 
quanto à Leapmotor, tanto que sugeriu 
que o Brasil também poderia produzir 

carros elétricos chineses da marca, caso 
haja demanda para isso. Aqui, a fábrica 
de Betim é a Tychy brasileira e tem es-
paço suficiente para fazer carros elétricos 
como da Leapmotor, pelo menos o mo-
delo menor. Caso seja mesmo feito aqui 
também, diante do mercado local, a Re-
nault poderia fazer o mesmo no Paraná 
com o Kwid E-Tech.

Outra parte da proposta era o reajuste salarial, que a Renault ofereceu 0,5% 
de aumento e correção a partir do INPC em 2025

Vivemos e atuamos em um mercado de 
trabalho e negócios, com alta  velocida-
de e de rápidas ações para poder sobre-
viver, se manter, trabalhar e ganhar di-
nheiro, para nós e nossa familia. Assim 
neste cenario tão competitivo, temos 
que utilizar de estrategias e ferramentas 
que nos auxiliem a nos tornamor mais 
ágeis e produtiveis. Hoje além do nosso 
celular , temos que nos aliar por vários 
outros motivos a utlização de um note-
book, para que com ele tenhamos s va-
rios outros recursos técnicos, e também 
facilidades de realizar tarefas e projetos, 
face a uma serie de vantagens que este 
equipamento inteligente nos traz. Como 
sugestão de sua analise, para que pos-
sa utilizar ou mesmo adquirir um novo 
equipemnete de notebook, citamos estas 
10 razões principais:
1. ** Portabilidade:** Com um note-
book, você pode levar seu trabalho para 
onde quiser. Seja em casa, no escritório, 
em viagens ou em cafeterias, você terá 
acesso aos seus arquivos e poderá traba-
lhar em qualquer lugar.
2. ** Flexibilidade de Horário:** Com 
um notebook, você não estará preso a 
um local específico de trabalho. Isso 
significa que você pode ajustar seu ho-
rário de trabalho de acordo com suas 
necessidades e compromissos pessoais, 
aumentando sua flexibilidade e produti-
vidade. 3. ** Acesso à Internet  :** Um 
notebook permite que você acesse a in-
ternet em qualquer lugar com conexão 
Wi-Fi. Isso é essencial para pesquisas, 
comunicação por e-mail, videoconfe-
rências e acesso a plataformas de tra-
balho online. 4. ** Multifuncionalidade 
:** Além de realizar tarefas relaciona-
das ao trabalho, um notebook pode ser 
usado para uma variedade de outras 
atividades, como assistir a filmes, ouvir 
música, fazer compras online e até mes-
mo aprender novas habilidades através 
de cursos online. 5. ** Organização e 
Produtividade:** Com softwares de 
produtividade instalados no seu note-
book, como editores de texto, planilhas 
e aplicativos de gestão de tarefas, você 
pode organizar seu trabalho de forma 
eficiente e aumentar sua produtividade.
6. **Colaboração Remota:** Com um 
notebook, você pode facilmente colabo-
rar com colegas de trabalho ou clientes, 

mesmo estando em locais diferentes. 
Ferramentas como compartilhamento 
de arquivos na nuvem e softwares de 
videoconferência permitem uma cola-
boração eficaz em projetos.
7. **Atualizações e Acessibilidade:** 
Com um notebook, você pode manter 
seus documentos e softwares sempre 
atualizados, garantindo que você tenha 
acesso às últimas versões e recursos. 
Além disso, muitos programas e ser-
viços online oferecem versões compa-
tíveis com dispositivos móveis, facili-
tando o acesso às suas ferramentas de 
trabalho. 8. **Economia de Espaço:** 
Em comparação com computadores 
desktop, notebooks ocupam muito me-
nos espaço físico. Isso é especialmen-
te útil para aqueles que trabalham em 
espaços pequenos ou compartilhados, 
onde o espaço é limitado.
9. **Segurança dos Dados:** Com as 
medidas de segurança adequadas, como 
o uso de senhas fortes e softwares an-
tivírus, você pode proteger seus dados 
importantes em um notebook. Além 
disso, a opção de criptografar arquivos 
sensíveis pode oferecer uma camada 
adicional de segurança.
10. **Autonomia da Bateria:** Muitos 
notebooks modernos oferecem uma boa 
autonomia de bateria, o que significa 
que você pode trabalhar por longos perí-
odos sem a necessidade de estar sempre 
conectado a uma fonte de energia. Isso é 
especialmente útil quando você está em 
movimento ou em locais onde as toma-
das elétricas são escassas.
Esses são apenas alguns dos fortes mo-
tivos pelos quais um notebook pode ser 
uma ferramenta de trabalho tão podero-
sa e indispensável nos dias de hoje, para 
garantir também seu sucesso profissio-
nal ou mesmo pessoal em sua famailia.
Agora , se você ou sua empresa precisa 
de ajuda, consulta técnica, serviço de 
suporte, assistência técnica, e neces-
sidade de compra de equipamentos de 
informatica e acessorios, faça hoje mes-
mo contato com a Outlet dos Notebooks 
através dos seu canais de atendimentos, 
seja pessoalmente ali no endereço , rua 
Campos Sales 303, sala 810, centro de 
Barueri, ou pelo fone fixo e também 
WhattsApp (11) 4163-3734, sempre de 
segunda a sexta das 09hs ate as 18hs.
Na hora de atualizar seu micro ou note-
book, ou mesmo adquirir um novo equi-
pamento com procedência e qualidade, 
não deixe de falar e visitar a Outlet dos 
Notebooks, uma empresa séria e antena-
da com a evolução tecnológica da área 
de TI.

Outlet dos Notebooks 
Site www.outletdosnotebooks.webloja.
app/ Instagram @outletdosnotebooks
Rua Campos Sales 303, sala 810, Cen-
tro de Barueri,  Fone fixo e WhattsApp 
(11) 4163-3734,  De segunda a sexta das 
09hs ate as 18hs.

10 importantes motivos 
para utilizar notebooks no 
seu dia a dia de trabalho
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No dia 03 de junho, a educadora Thais 
Bernardes do Centro Educacional Ar-
rakan, preparou um exercício educativo 
para desenvolver as bases para a alfabe-
tização dos alunos do jardim II C. Esse 
tipo de atividade não apenas ensinou as 
letras, mas também preparou as crianças 
para os futuros desafios educacionais 
que irão enfrentar, proporcionando uma 
base sólida para o aprendizado contínuo. 
Na ocasião, a professora usou estrelas 
desenhadas em papelão, que foram cui-
dadosamente plastificadas com fita ade-
siva. Junto com este recurso, a docente 

confeccionou letras para que as crianças 
pudessem interagir. Durante a atividade, 
os alunos circularam as estrelas que cor-
respondiam às letras e praticaram o tra-
çar das letras no papelão. Esse processo 
não apenas facilitou o reconhecimento 
das letras, mas também contribuiu para 
o desenvolvimento das habilidades mo-
toras finas dos pequenos. O exercício foi 
desenvolvido para despertar interesse e 
motivação nas crianças, proporcionando 
um ambiente seguro e rico em estímulos. 
A ampla abordagem para a alfabetização 
utilizada pela professora abrangeu não 
apenas o aspecto cognitivo, mas também 
o sensorial, motor e emocional dos alu-
nos. Explorar o alfabeto de uma maneira 
tão envolvente e divertida mostrou-se 
eficaz, pois métodos de ensino interati-
vos, lúdicos e criativos tendem a captar 
mais a atenção dos pequenos e aumentar 
sua vontade de aprender.

Alunos do Centro Educacional Arakan 
participaram de atividade lúdica que 
trabalhou as bases para a alfabetização

A Comissão de Educação do Senado 
aprovou, o projeto de lei que reformula 
o Novo Ensino Médio. A proposta se-
gue agora para análise em plenário. A 
expectativa do governo federal é a de 
que o texto seja aprovado o mais rápido 
possível para que a implementação nas 
redes de ensino do país ocorra em 2025. 
O parecer da senadora Professora Do-
rinha Seabra (União-TO) determinava 
2.200 horas para formação geral básica 
e 800 horas para itinerários formativos, 
e divergia do texto aprovado pela Câ-
mara no início deste ano. Mas ela foi 
convencida a ampliar para 2.400 horas a 
formação geral.Por conta das alterações, 

a proposta, após ser votada no Senado, 
terá que ser analisada novamente pelos 
deputados.

Novo Ensino Médio
O projeto de lei em análise no Senado 
foi apresentado pelo governo do presi-
dente Luiz Inácio Lula da Silva (PT). O 
texto muda pontos da reforma do Ensi-
no Médio aprovada em 2017, durante a 
gestão do ex-presidente Michel Temer 
(MDB). A lei que instituiu o regime 
determina que todos os alunos deve-
rão cursar disciplinas que contemplam 
a Base Nacional Comum Curricular 
(BNCC), a chamada formação básica, 

com os conhecimentos essenciais, com-
petências, habilidades e aprendizagens 
pretendidas para crianças e jovens em 
cada etapa da educação básica. No en-
tanto, os alunos também terão oferta 
de disciplinas optativas, escolhidas de 
acordo com os interesses pessoais. Es-
sas matérias são chamadas de itinerários 
formativos e podem contemplar proje-
tos, oficinas e núcleos de estudo. Além 
disso, os alunos poderão optar pela for-
mação técnica e profissional. Nesses ca-
sos, a formação básica ainda é obriga-
tória, mas, ao final do Ensino Médio, o 
estudante será certificado no curso téc-
nico ou profissionalizante escolhido. As 
cargas horárias formadas pela formação 
básica e pelos itinerários formativos de-
vem ter, ao todo, 3.000 horas divididas 
entre os três anos do Ensino Médio.

Ensino técnico e profissional
Apesar de reduzir a carga horária para 
a formação geral básica, a relatora au-
mentou a carga destinada à formação 
técnica e profissional. Os alunos que 
optarem por esse regime também terão 
que cumprir 2.400 horas/aula de forma-
ção geral básica ao longo dos três anos 
de ensino médio, além de 600 horas de 
itinerários formativos.

As universidades e institutos federais do 
Rio Grande do Sul propõem a criação 
do Centro Sul Brasileiro, que funciona-
ria como uma integração das institui-
ções para utilizar a capacidade técnica 
e científica das instituições. O objetivo 
é prever e mitigar eventos climáticos na 
região. A proposta foi encaminhada pela 
Associação Nacional dos Dirigentes das 
Instituições Federais de Ensino Superior 
(Andifes), em parceria com o Fórum de 
Reitores das Universidades Públicas e 
Institutos Federais do Rio Grande do 
Sul (Foripes-RS) aos ministérios da 
Educação (MEC), Ciência, Tecnologia 
e Inovação (MCTI) e Gestão e Inova-
ção em Serviços Públicos (MGI). “O 
governo federal precisaria nos dar a 
sustentação para colocar essa ideia em 
prática, com apoio logístico e técnico 
para o desenvolvimento das ações”, diz 
a presidente do Foripes, Isabela Andra-
de. Isabela destaca que o diálogo com 
o governo, por meio do ministro da 
Secretaria Extraordinária para Apoio 
à Reconstrução do RS, Paulo Pimenta, 
começou no dia 6 de junho. Segundo 
a presidente do Foripes, ele expressou 
apoio à proposta, bem como os demais 

ministros e parlamentares do estado. 
A próxima agenda com os ministros 
de Estado será na próxima sexta-feira 
(21). Caminhos e estratégias para colo-
car de pé a criação do centro integrado 
deverão ser discutidos. Inicialmente a 
proposta é fazer o enfrentamento aos 
desastres específicos do Rio Grande do 
Sul, com conhecimento já solidificado 
sobre o bioma Pampa. “Mas nada limi-
ta que se tenha uma abrangência maior. 
Certamente, a gente tem interesse em 
contribuir com todas as regiões. A partir 
desse movimento inicial, é possível fa-
zer essa ampliação”, destaca Isabela. A 
presidente reitera o papel central que as 
universidades desempenharam nas co-
munidades locais, como o fornecimento 
de abrigos, doações, atendimento médi-
co e demais iniciativas. 

Universidades do RS buscam governo federal 
por centro integrado para enfrentamento 
de tragédias

Para celebrar o ‘Dia Mundial do Meio 
Ambiente’, comemorado oficialmen-
te em 5 de junho, ao longo do mês, as 
educadoras da EMM Luzia Maria da 
Conceição Lima, realizaram uma série 
de atividades lúdicas com as turminhas. 
De maneira dinâmica e interativa, foi 
possível ensinar aos pequenos sobre a 
importância da natureza, dos recursos 
naturais, da biodiversidade e da necessi-
dade de cuidar do meio ambiente.
Durante a semana, as docentes propor-
cionaram experiências enriquecedoras 
para as crianças. Desde atividades ao ar 

livre, onde os alunos exploraram o mun-
do ao seu redor, cada momento foi uma 
oportunidade única para os pequenos vi-
venciarem o contato direto com a natu-
reza e compreenderem como suas ações 
individuais podem impactar o meio 
ambiente. Além de fortalecer o senso 
de responsabilidade ambiental, essas 
atividades também podem estimular a 
curiosidade dos alunos, promovendo o 
desenvolvimento de habilidades cogni-
tivas e sensoriais. Ao ensinar as crianças 
sobre a importância de preservar o meio 
ambiente, as professoras promovem a 

compreensão de que os recursos natu-
rais são finitos e preciosos, e que é es-
sencial utilizá-los de forma sustentável.

Alunos da EMM Luzia Maria da Conceição Lima participaram 
de atividades lúdicas em comemoração ao ‘Dia Mundial do 
Meio Ambiente’

Novo Ensino Médio: Comissão do Senado 
aprova projeto que reformula legislação
Proposta segue agora para análise em Plenário; texto é diferente 
do que foi aprovado na Câmara dos Deputados no início do ano
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O painel de monitoramento de arboviro-
ses do Ministério da Saúde contabiliza 
5.968.224 casos prováveis de dengue 
e 3.910 mortes confirmadas pela doen-
ça ao longo de 2024. Há, ainda, 2.970 
óbitos em investigação. O coeficiente 
de incidência da dengue no Brasil, nes-
te momento, é de 2.939 casos para cada 
100 mil habitantes. Jovens com idade 
entre 20 e 29 anos seguem respondendo 

pela maior parte dos casos de dengue. 
Em seguida estão as faixas etárias de 30 
a 39 anos; de 40 a 49 anos; e de 50 a 
59 anos. Já as faixas etárias que respon-
dem pelos menores percentuais de casos 
da doença são menores de um ano; 80 
anos ou mais; e de um a quatro anos. 
Em números absolutos, o estado de São 
Paulo lidera o ranking - 1.813.282 casos 
- seguido por Minas Gerais - 1.607.043 

vítimas e pelo Paraná, com 614.713 ca-
sos. Quando se leva em consideração o 
coeficiente de incidência, o Distrito Fe-
deral responde pelo maior índice, 9.547 
casos para cada 100 mil habitantes. Em 
seguida estão Minas Gerais (7.824) e 
Paraná (5.371).

Chikungunya
O painel contabiliza, ainda, 220.828 ca-
sos prováveis de chikungunya, arbovi-
rose também transmitida pelo mosquito 
Aedes aegypti. Em 2024, a doença res-
ponde por 121 mortes confirmadas. Há, 
ainda, 139 óbitos em investigação. O 
coeficiente de incidência de chikungunya 
no Brasil, neste momento, é de 108,8 ca-
sos para cada 100 mil habitantes.

Zika
Em relação à zika, os dados do painel 
contabilizam 8.466 casos prováveis em 
2024, sem mortes confirmadas ou em 
investigação pela doença. 
O coeficiente de incidência no Brasil, 
neste momento, é de 4,2 casos para cada 
100 mil habitantes.

Pesquisadores do Observatório de Clima 
e Saúde do Instituto de Comunicação e 
Informação em Saúde da Fiocruz (Icict/
Fiocruz) alertam, em nota técnica, para o 
aumento da incidência de doenças respi-
ratórias (covid-19, gripes e resfriados e 
tuberculose), doenças gastrointestinais 
(hepatite A e diarreia infecciosa), doen-
ças transmitidas por vetores (principal-
mente a dengue) e leptospirose entre a 
população do Rio Grande do Sul.
Outro perigo deste momento pós-en-
chentes é o maior número de acidentes 
com animais peçonhentos, que podem 
aparecer dentro das casas com a baixa 
das águas.   “Historicamente, as regiões 
dos vales (incluindo a região metropoli-
tana de Porto Alegre), a depressão cen-
tral e litoral norte do estado têm maior 
incidência de acidentes com animais 
peçonhentos. Com a subida do nível 
das águas podem ocorrer mais acidentes 
com aranhas e serpentes, assim como au-
menta o risco da transmissão de doenças 
transmitidas por água contaminada e ve-
tores, como leptospirose, diarreias e den-
gue. Essas doenças estão mais concentra-
das no verão, mas podem se estender nos 
próximos meses devido às alterações do 
ambiente original causadas pelas chuvas 
intensas e enchentes”, explica o pesqui-
sador do Observatório de Clima e Saúde, 
Diego Xavier. “A sobreposição desses 
riscos, nas mesmas áreas e no mesmo pe-
ríodo, exige do sistema de saúde maior 
capacidade de realizar diagnósticos di-
ferenciais e de identificar os casos mais 
graves, que precisarão de internação 
hospitalar ou tratamento especializado”, 
complementa Christovam Barcellos, 
também pesquisador do Observatório.
Os pesquisadores chamam a atenção 
para outra questão importante nessa 
etapa da tragédia: a saúde mental dos 
desabrigados, dos profissionais e dos 

voluntários que estão trabalhando na 
emergência. As perdas materiais e/ou 
de parentes e amigos podem causar au-
mento de casos de transtorno de estresse 
pós-traumático, depressão e ansiedade.   
De acordo com estudo divulgado pelo 
Observatório de Clima e Saúde, as doen-
ças crônicas, como diabetes, hipertensão, 
doenças cardiovasculares e transtornos 
mentais podem se descompensar devido 
à interrupção do acesso a medicamentos 
e cuidados médicos contínuos.  A aglo-
meração de pessoas nos abrigos, as obras 
de recuperação das cidades atingidas e 
o contato com água contaminada estão 
entre os motivos que podem causar o 
aumento da maioria dos problemas re-
lacionados à saúde. Neste momento em 
que as ruas estão cheias de lixo e entulho 
à espera de coleta, lesões físicas, como 
cortes, fraturas, contusões e até queima-
duras, também se tornam frequentes. A 
nota técnica ressalta ainda que existem 
1.518 estabelecimentos potencialmen-
te poluidores dentro da área que foi 
inundada. São indústrias, terminais de 
transporte, obras civis, estabelecimentos 
comerciais e depósitos que, invadidos 
pelas enchentes, podem expor a popu-
lação a substâncias tóxicas nos meses 
posteriores ao desastre.  “Sabemos que o 
momento é difícil e que muitos serviços 
ainda precisam ser restabelecidos, mas, 
para diminuir os riscos para a popula-
ção, é importante que o sistema de saúde 
implemente iniciativas de cuidado co-
letivas, como campanhas de vacinação, 
fornecimento de água potável e de insta-
lações sanitárias adequadas nos abrigos, 
o controle de vetores, o acesso contínuo 
a medicamentos e cuidados médicos para 
os doentes crônicos, além de serviços de 
apoio à saúde mental da população e das 
pessoas que estão trabalhando na emer-
gência”, afirma Diego Xavier.

Pelo menos 17 países da União Euro-
peia registram aumento de casos de co-
queluche – entre janeiro e dezembro do 
ano passado, foram notificadas 25.130 
ocorrências no continente. Já entre ja-
neiro e março deste ano, 32.037 casos 
foram registrados na região em diversos 
grupos etários, com maior incidência 
entre menores de 1 ano, seguidos pelos 
grupos de 5 a 9 anos e de 1 a 4 anos. O 
Centro de Prevenção e Controle de Do-
enças da China informou que, em 2024, 
foram notificados no país 32.380 casos e 
13 óbitos por coqueluche até fevereiro. A 
Bolívia também registra surto da doença, 
com 693 casos confirmados de janeiro a 
agosto de 2023, sendo 435 (62,8%) em 
menores de 5 anos, além de oito óbitos.
No Brasil, o último pico epidêmico de 
coqueluche ocorreu em 2014, quando fo-
ram confirmados 8.614 casos. De 2015 
a 2019, o número de casos confirmados 
variou entre 3.110 e 1.562. A partir de 
2020, houve uma redução importante de 
casos da doença, associada à pandemia 
de covid-19 e ao isolamento social. De 
2019 a 2023, todas as 27 unidades fede-
rativas notificaram casos de coqueluche. 
Pernambuco confirmou o maior número 
de casos (776), seguido por São Paulo 
(300), Minas Gerais (253), Paraná (158), 
Rio Grande do Sul (148) e Bahia (122). 
No mesmo período, foram registradas 12 
mortes pela doença, sendo 11 em 2019 
e uma em 2020. Em 2024, os números 
continuam altos. A Secretaria de Saúde 
de São Paulo notificou 139 casos de co-
queluche de janeiro até o início de junho 
– um aumento de 768,7% na comparação 

com o mesmo período do ano passado, 
quando houve 16 registros da doença no 
estado.

Esquema vacinal
O Ministério da Saúde reforça que a 
principal forma de prevenção da coque-
luche é a vacinação de crianças menores 
de 1 ano, com a aplicação de doses de 
reforço aos 15 meses e aos 4 anos, além 
da imunização de gestantes e puérperas e 
de profissionais da área da saúde. O es-
quema vacinal primário é composto por 
três doses, aos 2 meses, aos 4 meses e 
aos 6 meses, da vacina penta, que pro-
tege contra difteria, tétano, coqueluche, 
hepatite B e Haemophilus influenzae 
tipo b, seguida de doses de reforço com a 
vacina DTP, contra difteria, tétano e co-
queluche, conhecida como tríplice bacte-

riana. Para gestantes, como estratégia de 
imunização passiva de recém-nascidos, 
recomenda-se, desde 2014, uma dose da 
vacina dTpa tipo adulto por gestação, a 
partir da vigésima semana. Para quem 
não foi imunizada durante a gravidez, 
a orientação é administrar uma dose da 
dTpa no puerpério, o mais precocemente 
possível e até 45 dias pós-parto. Desde 
2019, a vacina dTpa passou a ser indica-
da também a profissionais da saúde, par-
teiras tradicionais e estagiários da área 
da saúde atuantes em unidades de terapia 
intensiva (UTI) e unidades de cuidados 
intensivos neonatal convencional (UCI) 
e berçários, como complemento do es-
quema vacinal para difteria e tétano ou 
como reforço para aqueles que apresen-
tam o esquema vacinal completo para 
difteria e tétano.

Brasil se aproxima de 6 milhões de casos 
e 4 mil mortes por dengue

Risco de doenças infecciosas 
aumenta no Rio Grande do Sul

Coqueluche: saiba mais sobre a doença 
que voltou a preocupar o mundo

Pessoas com idade igual ou superior a 
60 anos, que recebem cuidados especia-
lizados da gestão municipal, celebraram 
a mudança para a nova sede da Institui-
ção de Longa Permanência para Ido-
sos (ILPI), “Lar do Idoso”, na rua José 
Maria Balieiro, na Aldeia de Barueri. 
Construída pela Prefeitura, por meio 
da Secretaria de Obras, a nova unidade, 
gerida pelo Grupo Vida Brasil, está em 
funcionamento desde a primeira sema-
na de junho. No entanto, a entrega ofi-
cial do moderno prédio só aconteceu na 
segunda-feira, dia 17, com a presença 
de autoridades e distribuição de agasa-

lhos pelo Fundo Social de Solidarieda-
de.“Estou muito feliz. O prédio é muito 
bonito, amplo e higienizado. Fantásti-
co trazer a gente para cá. Entrei aqui 
e achei um lugar de primeiro mundo. 
Considero como minha casa. Não sei o 
que seria de mim, se eu não fosse aco-
lhida por pessoas que cuidam bem da 
gente. Que se preocupam com o nosso 
bem-estar físico e psicológico”, agrade-
ceu Jane Silva Tesche, 68 anos, uma das 
residentes felizes com o novo espaço. 
“A convivência é excelente”, comple-
tou. A nova sede da ILPI abrigará 54 
idosos no total. No novo prédio, eles 

contam com uma equipe multidiscipli-
nar altamente capacitada com cuidador, 
terapeuta ocupacional, fisioterapeuta, 
psicólogo, assistente social, médico, 
enfermeiro, auxiliar de enfermagem, 
nutricionista e cozinheiro. 
Atualmente, a unidade atende 46 ido-
sos, sendo que 42 deles vieram transfe-
ridos do antigo prédio que funcionava 
na rua das Orquídeas, no Jardim Flórida 
(Bairro Califórnia). Na Aldeia, a nova 
ILPI terá 106 profissionais – trinta a 
mais do que no antigo prédio. “Propor-
cionalmente, ampliamos o quadro de 
funcionários de acordo com o número 
de idosos que vamos atender”, explicou 
a coordenadora do Grupo Vida Brasil, 
Madalena Bulgari. 

Novas instalações
A ILPI visa proporcionar ao residente 
maior autonomia e independência na 
realização das atividades do dia a dia, 
estimulando a convivência e possibili-
tando que os idosos possam desfrutar 
de atividades oferecidas nas depen-
dências do novo espaço.  O prédio tem 
bloco único de três pavimentos (piso 
térreo, primeiro e segundo andares), 
com 4.260,22 m² de área construída em 
terreno de 5.035,00 m². 

Idosos celebram mudança para novo prédio 
e recebimento de agasalhos em Barueri

O Brasil registra atualmente cerca de 
45% de cobertura em saúde bucal. A 
meta do governo federal é alcançar pelo 
menos 70%. Os índices foram divulga-
dos nesta quinta-feira (13) pela minis-
tra da Saúde, Nísia Trindade, durante 
evento em comemoração aos 20 anos da 
Política Nacional de Saúde Bucal, em 
Brasília. “Desde o ano passado, a partir 
de um trabalho de recomposição orça-
mentária, com o fim da PEC 95 e com 
a prioridade dada pelo governo federal a 
essa política, conseguimos, de fato, uma 
ampliação – e isso passa, naturalmente, 
pela questão da priorização no orçamen-
to”, avaliou a ministra. “Hoje, temos R$ 
4,3 bilhões de investimento, no ano de 
2024, em saúde bucal, o que representa 
crescimento de 123% em relação a 2023. 
Esse é um indicador importante de prio-
ridade”, completou. Segundo o Ministé-
rio da Saúde, o montante possibilita, por 
exemplo, a implantação de mais de 6 mil 
equipes de saúde bucal e 100 Centros de 
Especialidades Odontológicas, além da 
aquisição de 300 Unidades Odontológi-
cas Móveis.

Cáries
Dados da pesquisa Saúde Bucal Brasil 
2020/2023 divulgados nesta quinta-fei-

ra indicam que 53% das crianças de 5 
anos entrevistadas não tinham cárie. 
Mais de 40 mil pessoas foram ouvidas 
e examinadas nas 27 capitais e em 403 
municípios do interior do país – incluin-
do 7.198 crianças. O índice é 14% maior 
do que o resultado da última pesquisa, 
em 2010, quando 46,6% das crianças 
entrevistadas estavam livres da doença. 
O estudo destaca importante aumento de 
crianças de 5 anos livres de cárie, entre 
2010 e 2023, nas regiões Sul (40,7%), 
Sudeste (21,9%), Nordeste (17,1%) e 
Norte (11,2%), tanto nas capitais como 
nas cidades do interior. O Centro-Oes-
te, por outro lado, apresentou pequena 
diminuição na proporção, passando de 
38,8% para 37,9%.

Brasil tem 45% de cobertura em 
saúde bucal; meta é chegar a 70%

No novo prédio, eles contam com uma equipe multidisciplinar altamente capacitada com 
cuidador, terapeuta ocupacional, fisioterapeuta, psicólogo, assistente social entre outros

O Ministério da Saúde reajustou em 
8,4% a bolsa de profissionais do Pro-
grama Mais Médicos. Com o aumento, 
o valor líquido passa de R$ 11.530,04 
para R$ 12.500,80. 
A portaria com o reajuste foi publicada 
no Diário Oficial da União. Segundo 
a pasta, a última atualização da bolsa-
-formação havia sido feita em 2019. 
Em nota, o ministério destacou que 
o valor será pago a partir da próxima 
remuneração, no primeiro dia útil de 
julho. O reajuste vai ampliar ainda os 

valores de ajuda de custo, pagos quan-
do o médico muda de cidade para atu-
ar no programa, que variam de uma a 
três bolsas-formação, a depender da 
localidade de atuação. “A medida tam-
bém vai ampliar as indenizações por 
fixação, que são o valor acumulado da 
soma das bolsas-formação que o pro-
fissional pode receber ao final dos qua-
tro anos do programa. Esses incentivos 
variam de 10% a 80% do total de bol-
sas recebidas, a depender da localidade 
de atuação e da condição do médico.”

Saúde reajusta bolsa do Mais 
Médicos em 8,4%

Número de casos aumenta no Brasil e em 17 países europeus
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Lançamentos no Cinema

Áries 
de 21/03 a 20/04

Touro
de 21/04 a 20/05

Com a entrada de Marte em Touro no 
dia 9 de junho, abrace sua energia ou-
sada e corajosa. Esse período incentiva 
a gratidão para com os entes queridos, 
promovendo a paz interior e o apreço. 
No entanto, quando Marte fizer qua-
dratura com a Lua, você poderá en-
frentar desafios estimulantes em rela-
ção ao seu foco e à sua clareza mental. 

Neste mês, a Lua forma um trígono 
com Saturno em 8 de junho, enchen-
do você de resiliência e capacitan-
do-o a superar desafios emocionais. 
É hora de você navegar paciente-
mente e equilibrar os desafios da 
vida. Reflita sobre suas necessida-
des e priorize a felicidade pessoal.

Quando a Lua entrar em Escorpião 
em 17 de junho, você estará pronto 
para uma profunda jornada emocio-
nal de cura. Inicialmente, você pode 
se sentir inseguro e mergulhar em 
águas emocionais profundas, enfren-
tando desconforto antes de embarcar 
em uma transformação significativa. 

Você se destaca em muitas áreas da vida, 
mas quando a Lua entra em Capricórnio, 
você precisa buscar a harmonia entre sua 
motivação e suas necessidades emocio-
nais. Você pode ter priorizado o sucesso 
em desvantagem de sua saúde emocional. 
Mas não se preocupe, você está apren-
dendo a administrar tanto suas ativida-
des profissionais quanto suas emoções.

Você se destaca em muitas áreas da 
vida, mas quando a Lua entra em Capri-
córnio, você precisa buscar a harmonia 
entre sua motivação e suas necessida-
des emocionais. Você pode ter priori-
zado o sucesso em desvantagem de sua 
saúde emocional. Mas não se preocu-
pe, você está aprendendo a adminis-
trar tanto suas atividades profissionais.

Sua paciência e compreensão são seus 
maiores pontos fortes, o que faz de você 
uma pessoa bem equilibrada. Entretanto, 
o poderoso aspecto da Lua em quadra-
tura com Júpiter em 26 de junho indica 
que você terá uma montanha-russa emo-
cional pela frente. Você pode encontrar 
paz mental e cura. Esse momento in-
centiva você a compartilhar sabedoria.

O alinhamento cósmico de Júpiter em 
trígono com Plutão traz um podero-
so impulso semelhante ao de uma fê-
nix em ascensão. Prepare-se para um 
aumento significativo em seu poder 
e influência. Há uma forte possibili-
dade de que esse alinhamento tenha 
uma influência positiva em sua vida 
e na vida das pessoas ao seu redor. 

À medida que a Lua transita para Touro 
em 3 de junho, ela promove uma mudan-
ça transformadora em direção à atenção 
plena na abordagem da saúde mental. 
Durante esse período, você se tornará 
mais consciente de que deve cuidar de 
si mesmo e adotar novos entendimentos 
para se sentir mentalmente claro e estável.

Neste mês de junho, os alinhamentos 
celestes inspiraram percepções pro-
fundas e promoverão energias trans-
formadoras. Quando o Sol entrar em 
Câncer, em 20 de junho, você deverá 
abraçar a intuição recém-descoberta e 
explorar as buscas espirituais. Você es-
tará em sintonia fina com o otimismo.

Câncer
de 21/06 a 21/07

Libra
de 23/09 a 22/10

Sagitário
de 22/11 a 21/12

Capricórnio 
22/12 a 21/01

Gêmeos
de 21/05 a 20/06

Escorpião
de 22/10 a 21/11

Aquário
de 21/01  a 19/02

Peixes
de 20/02  a 20/03

Sua natureza corajosa ajudará você a 
transformar sua imaginação em pa-
lavras. Em 20 de junho, quando o Sol 
entrar no nutridor signo de Câncer e se 
alinhar com Mercúrio e Vênus, à medi-
da que você encontrar sua natureza mais 
gentil e sensível, preveja um período de 
abertura emocional e vulnerabilidade. 

Leão
de 22/07 a 21/08

Virgem
de 22/08 a 22/09

Com a aproximação do dia 14 de ju-
nho, a Lua fará uma quadratura com 
o Sol, Mercúrio e Vênus. Isso pode 
causar confusão, mas use sua inteli-
gência e charme para se envolver com 
as pessoas e fazer novas conexões no 
mundo exterior. Ter amigos por per-
to fará com que você se sinta melhor. 

Em 25 de junho, quando a Lua en-
trar em Aquário, formando uma 
quadratura com Urano, você de-
verá priorizar o autocuidado e a 
resiliência mental. Sua crença na 
conexão entre bem-estar mental 
e condicionamento físico motiva 
você a explorar rotinas de atividade 
física que o mantenham engajado.

Em Cartaz

Clube dos Vândalos é um filme ficcio-
nal baseado no livro fotográfico de Dan-
ny Lyon, que documentou a ascensão de 
um clube de motociclismo no Centro-O-
este dos EUA durante a década de 1960. 
Na trama, acompanha-se a ascensão dos 
Vândalos, um clube de motociclistas, 
sob o olhar de Kathy (Jodie Comer)

Divertida Mente 2
Gênero: Animação
Classificação: Livre

Planeta dos 
Macacos: O 
Reinado
Gênero: Ação   
Classificação: 12 Anos

Estreia: 20/06/2024

Back to Black
Gênero: Biografia  
Classificação: 16 Anos

Ghostbusters: 
Apocalipse de Gelo
Gênero: Aventura   
Classificação: 14 Anos

Suga - Agust D Tour 
D-Day The Movie
Gênero: Musical  
Classificação: Livre

Imaculada
Gênero: Terror
Classificação: 14 Anos

Clube dos 
Vândalos

INGREDIENTES 

250 g de manteiga
300 g de chocolate meio amargo
2 xícaras de açúcar
5 ovos
150 g de farinha de trigo
2 colheres de sopa de cacau em pó
1 colher de chá de essência 
de baunilha
1/4 de xícaras de nozes trituradas
1/2 colher de chá de fermento 
em pó

MODO DE PREPARO

Unte e enfarinhe uma assadeira de 
20x30 cm. Reserve. Pré-aqueça o 
forno em temperatura média, a cer-
ca de 180°. Pique o chocolate meio 

amargo, separe 50 g (acrescentar 
na massa) e coloque o restante 
em uma tigela. Junte a manteiga e 
leve para derreter em banho-maria. 
Bata levemente os ovos, adicione o 
açúcar e reserve. Peneire a farinha 
de trigo e o cacau em pó, reserve. 
Assim que o chocolate e a mantei-
ga estiverem bem derretidos, retire 
do banho-maria e junte a mistura 
de ovos, a essência de baunilha e 
misture novamente. 
Acrescente a farinha com o cacau 
e misture sem bater em excesso. 
Coloque o fermento, as nozes e o 
chocolate reservado e misture no-
vamente. Coloque na assadeira e 
leve ao forno médio por cerca de 
35 a 45 minutos

Culinária

Brownie

ENTRETENIMENTO

O Projeto CCPL Barueri Emprega é uma 
iniciativa dos Centros de Capacitação 
Profissional e Lazer – CCPL Barueri, 
sem fins lucrativos, que visa conectar os 
alunos formados com oportunidades de 

emprego, focando no desenvolvimen-
to econômico, social e local. O objeti-
vo principal é promover a inserção no 
mercado de trabalho e contribuir para o 
desenvolvimento profissional e pessoal 

dos alunos. Através do projeto, os alunos 
serão encaminhados para participarem 
de processos seletivos e concorrer a va-
gas de emprego exclusivas. Além disso, 
também participarão de sessões de orien-
tação profissional, workshops, suporte na 
criação de currículos e preparação para 
entrevistas. Para concorrer às vagas, bas-
ta concluir um ou mais cursos oferecidos 
pelas unidades do CCPL Barueri, pre-
encher este formulário de inscrição com 
suas informações pessoais e anexar o seu 
currículo atualizado. Depois, basta parti-
cipar dos treinamentos comportamentais 
e comparecer aos processos seletivos 
conforme as orientações da equipe do 
CCPL Barueri. O Projeto CCPL Barueri 
Emprega não apenas oferece suporte aos 
desafios enfrentados pelos alunos ao in-
gressarem no mercado de trabalho, mas 
também reconhece e valoriza a impor-
tância da experiência prática e das opor-
tunidades de emprego para engajar no 
mercado de trabalho que já concluíram 
cursos nos CCPLs de Barueri.

Projeto CCPL Barueri Emprega encaminhará 
alunos formados para participarem de 
processos seletivos

Campanha do Agasalho de Barueri 
entra na segunda fase

A Campanha do Agasalho de Barueri 
Tudo Novo entrou na segunda fase, que 
é a distribuição nos bairros. Após aten-
der 19 organizações da sociedade civil 
com mais de 14 mil peças, agora as en-
tregas acontecerão em vários pontos da 
cidade, nos locais de maior vulnerabi-
lidade social. Nos dias 11, 12 e 13 de 
junho foram atendidos moradores do 
Parque dos Camargos, Jardim Tatiane e 
Aldeia de Barueri. Nesses locais foram 
entregues 2 mil cobertores, 1.710 man-
tas e 4.450 peças de agasalhos produzi-
das pelos Núcleos de Moda da cidade. 

Carinho e agradecimento 
As distribuições são feitas pela presi-

dente do Fundo Social de Solidariedade, 
Sônia Furlan, pela conselheira do Fun-
do Social, Damaris Piteri, pelo secretá-
rio de Assistência e Desenvolvimento 
Social, Paulo Roberto da Silva e outras 
autoridades locais. Durante as entregas, 
Sônia Furlan declarou que “a Prefeitura 
adquiriu 27 mil cobertores, 9.200 man-
tas de microfibra e as alunas dos Núcle-
os de Moda, através da Confecção Nú-
cleo de Moda, estão produzindo 40 mil 
peças de moletom novas”. A presidente 
do Fundo Social disse ainda que conta 
com a ajuda de parceiros valiosos que 
têm colaborado com a Campanha e que 
entregar somente peças novas é uma 
forma de carinho para a população. 

Descubra como fazer parte deste projeto e ter acesso a oportunidades 
de emprego exclusivas
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